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Кузбасская компания «Реги-
онУпак» была создана 1 августа 
2006 года. Основными направле-
ниями ее деятельности являются 
производство и оптовая продажа 
одноразовой посуды, тары и на-
боров посуды из полипропилена. 
За время работы предприятие 
значительно расширило ассорти-
мент производимой  продукции и 
активно работает над разнообрази-
ем дополнительного ассортимента: 
салфетки, пакеты, фасовка, пленка 
ПВХ и другие упаковочные мате-
риалы. Под собственной торговой 
маркой «РегионУпак» выпускает 

пакеты-майка, бумажные салфет-
ки и древесный уголь. Широкий 
ассортимент и качество продукции 
позволили расширить горизонты и 
выйти на новые рынки. Сегодня это 
крупное предприятие, продукция 
которого продается по всей России 
от Волгограда до Дальнего Востока, 
а также в странах таможенного 
союза (Белоруссии и Казахстане). 
В Кузбассе ее можно встретить в 
самых разных торговых точках: на 
оптовых базах, в небольших мага-
зинах и в супер-маркетах: «Реги-
онМарт», «Холидей», «Пенсионер», 
«Мария-Ра», «Ярче» и прочих.

Логичным продолжением всего 
вышесказанного стало в 2014 году,  
открытие первого фирменного 
магазин-склада компании «Реги-
онУпак», в центре города Кеме-
рово, на проспекте Кузнецком, 33.  
Здесь  можно приобрести любую 
упаковку, одноразовую посуду, 
как «Премиум» так и «Эконом» 
класса. Перед поездкой на дачу 
здесь можно приобрести садовый 
инвентарь, а так же все необходи-
мое для пикника (мангал, уголь, 
шампуры, жидкость для розжига 
и т.п.). Для дома и офиса в прода-
же имеются профессиональные 
моющие средства, бытовая химия, 
уборочный инвентарь. Так же 
в ассортименте магазина пред-
ставлены скотч, кассовая лента, 
праздничная упаковка и многое 
другое. На основе покупательского 
спроса регулярно вводятся новые 
группы товаров. Вся эта продук-
ция представлена в торговом зале 
площадью 250 квадратных метров. 
Складское помещение большой 
площадью позволяет хранить 
продукцию как для розничных 
покупателей, так и для оптовых.

Удобное местоположение торго-
вой точки обеспечивает подъезд к 
ней легкового и грузового транспор-
та. Перед магазином расположена 
просторная парковка, которая на-
ходится под охраной и просматрива-
ется видеокамерами. Для погрузки 
продукции в грузовые машины на 
складе имеются отдельные от цен-
трального входа ворота – расска-
зывает заместитель генерального 
директора по коммерции ООО «ТД 
«РегионУпак» Алена Рупп.

Как уже было сказано ранее,  
здесь обслуживаются не только 
оптовые, но и розничные поку-
патели. Каждый покупатель, не 
зависимо от того, частное это или 
юридическое лицо, обслуживает-
ся на индивидуальных условиях. 
С покупателем обсуждаются объ-
емы закупаемой продукции, время 

продажи, отгрузки, способы рас-
чета и прочее. Ежемесячно прово-
дятся акции на сезонные товары. 
«Например, сейчас осень, в этот 
период очень востребованы товары 
для консервирования продуктов, 
– рассказывает Алена Рупп. – 
Поэтому на такую продукцию мы 
предоставляем скидки».

Сотрудники магазин-склада 
прошли специальное обучение, 
принимали участие в презентаци-
ях торговых марок, представлен-
ных в нашем магазине, и прекрасно 
разбираются в товаре. Могут про-
фессионально помочь покупателю 
выбрать нужную ему продукцию.

Стоит отметить, что компания 
намерена развивать данное на-
правление. В будущем планиру-
ется открытие подобных торговых 
точек в других городах России.
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3 БуДЕТ ЛИ в КЕМЕрОвЕ
4-Й «прОМЕНАД» 6 КАКИЕ пЕрСпЕКТИвы

у угОЛЬщИКОв

Магазин-склад
пр. Кузнецкий 33. (за торговым центром «Я») 
тел.: (3842) 49-06-52
ТД «Регион Упак»
пр. Советский, 27, офис 301
www.regionupak.ru
тел./ф.: (3842) 49-63-63, 49-61-56

«РегионУпак»: 
из пеРвых РУк
Производственно-торговая компания «РегионУпак» развива-

ет собственную розничную сеть. Первый фирменный  магазин 
– склад, в котором можно приобрести продукцию предприятия 
(одноразовую посуду, тару и наборы посуды из полипропилена) и 

сопутствующие ей товары, был открыт в Кемерово весной этого 
года, и уже завоевал популярность среди Кузбассовцев.

Алена Рупп, заместитель 
генерального директора по коммер-

ции ООО «ТД «РегионУпак» 
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Кемеровское ООО «Пром-
строй-М» (входит в ассоциацию 
строительных организаций «Пром-
строй») признано победителем 
аукциона по продаже земельного 
участка в Кемерове, проведённого 
ГП КО «Агентство по оформлению 
прав на земельные участки». Как 
сказано в сообщении продавца, за 
участок площадью 33,48 тыс. кв. 
метров победитель предложил 
152,18 млн рублей при начальной 
цене 52,48 млн рублей. Шаг аук-
циона был установлен в 2,62 млн 
рублей, это означает, что на торгах 
было сделано 38 шагов. По данным 
«А-П», в аукционе приняли участие 
только кемеровские компании, в 
частности, ООО «Кузбасс Капитал 
Инвест» и ООО «Строительное 
управление №4». Последнее (его 
возглавляет Андрей Бехер) и было 
основным конкурентом победителя, 
до последнего предлагая свою цену 
за участок. Федеральные ритейле-
ры и застройщики в аукционе не 
участвовали. 

Проданный участок располо-
жен в восточной части Кемерова, 
в Ленинском районе города, на 
пересечении ул. Волгоградская 
и пр. Московский, АСО «Пром-
строй» на расстоянии 200 метров 
от участка строит жилой комплекс 
«Родные просторы» в составе трёх 
тринадцатиэтажных дома, кото-
рые, согласно объявлению на сайте 
АСО, планируется сдать в конце 
2015 года. Кроме того, на соседних 
участках ведёт строительство жи-
лья компания «СибирьИнвестХол-
динг». Относительно недалеко от 
проданного участка располагается 
недавно открытый торгово-раз-
влекательный комплекс «Аврора 
Синема». Ещё несколько крупных 
торговых центров, включая самый 
большой в городе, «Лапландию», 
находятся на расстоянии около 1 
км от участка. 

Так что если АСО «Промстрой» 
решит в итоге строить «Проме-
над-4», придётся учитывать и эти 
обстоятельства. Олег Козырев, 

вице-президент АСО, пояснил, что 
пока в компании не определились 
с тем, какой объект торговли бу-
дет строиться, поскольку «нужно 
сформировать концепцию» этого 
объекта, а какой она будет, «зави-
сит от разных факторов, таких как 
расположение других торговых 
центров, близость строящегося 
жилья» и застроенной территории. 

Напомним, что в 2004, в 2005 
и в 2009 году АСО «Промстрой» 
построила в Кемерове три тор-
гово-развлекательных центра 
под единой маркой «Променад». 
Самый крупный из них, «Проме-
над-3», имеет общую площадь 28 
тыс. кв. метров. Однако, о планах 
строительства четвёртого «Про-
менада» компания не объявляла, 
в настоящее время она занята рас-
ширением «Променада-3» за счёт 
строительства пристройки к нему.

Егор Николаев

15 сентября арбитражный суд 
Кемеровской области признал 
обоснованным заявление ликви-
датора ООО «Центральная ТЭЦ» 
и признал предприятие несостоя-
тельным. Процедура конкурсного 
производства введена на станции 
на 6 месяцев, её проводить суд 
назначил Игоря Раковецкого. 
Примечательно, что банкротом 
станцию признали как раз в тот 
момент, когда начался новый ото-
пительный сезон. 

Очень скоро выяснилось, что 
открытие конкурсного производ-
ства, против которого выступали 
основные кредиторы ТЭЦ, вклю-
чая ООО «Газпром межрегионгаз 
Кемерово» (задолженность стан-
ции – более 1,6 млрд рублей), не 
помогло. Должник, которому и так 
были заморожены выплаты долгов 
за предыдущий период, не только 
не сократил потребление газа, но и 
ежедневно увеличивает объём от-
бора без согласования с поставщи-
ком. Как сообщила пресс-служба 
ООО «Газпром межрегионгаз Ке-
мерово»,  «несанкционированный 
отбор газа составляет до 130% от 
норм, установленных договором 
и согласованных с ООО «Газпром 
межрегионгаз Кемерово». При этом 
работники Центральной ТЭЦ ещё 
10 сентября в одностороннем по-
рядке сорвали пломбы, установ-
ленные поставщиком газа в мае 
текущего года при проведении ра-
бот по ограничению поставки газа, 
в связи с неплатежами. Уведомле-
ния ООО «Газпром межрегионгаз 
Кемерово» о самостоятельном 
ограничении отбора газа руково-
дителями теплоцентрали были 
проигнорированы. 

В ответ на такие действия по-
ставщик топлива объявил, что на-
мерен принудительно ограничить 
поставку газа ООО «Центральная 
ТЭЦ», чтобы прекратить бескон-
трольное потребление природ-
ного газа. «Нам удалось добиться 
решения Арбитражного суда о 
допуске сотрудников «Газпром 
межрегионгаз Кемерово» к газо-

потребляющему оборудованию и 
запорно-регулирующей армату-
ре Центральной ТЭЦ, – заявил 
Владимир Рытенков, замести-
тель генерального директора по 

реализации газа ООО «Газпром 
межрегионгаз Кемерово». – Пред-
приятию придется исполнять свои 
обязательства, связанные как с 
неукоснительным соблюдением 
режима газопотребления, так и со 
своевременной оплатой топлива 
и погашением задолженности. В 
иных условиях наше сотрудниче-
ство невозможно».

В случае, если поставка газа 
на Центральную ТЭЦ будет пре-
кращена, станции придется пере-
ходить на уголь, и договариваться о 
поставках с угольным компаниями. 

На этом фоне и после перехода 
к конкурсному производству ООО 
«Центральная ТЭЦ» не торопится 
взыскивать долги, которые на-
брали перед ней потребители, в 
первую очередь, муниципальное 
предприятие «Сибирская сбыто-
вая компания». В прошлую среду 
арбитражный суд Кемеровской 
области возобновил разбиратель-
ство по иску ТЭЦ к ССК о взыска-
нии 232,8 млн рублей за тепло и 
горячую воду, потреблённые ещё 
в прошлом году. В ходе дела по 
ходатайству ответчика была на-
значена теплотехническая экс-
пертиза, поскольку ССК сосла-
лась на ненадлежащее качество 
поставленной от ТЭЦ продукции. 
После проведения экспертизы 
очередное заседание суда прошло 
1 октября, однако, на нём пред-
ставителя ТЭЦ не было, станция 
лишь прислала ходатайство об 
отложении разбирательства для 
ознакомления с материалами 
экспертизы. Судя по тем данным, 
что были приведены в ходе засе-
дания 1 октября, МП «Сибирская 
сбытовая компания» соглашается 
безусловно оплатить только около 
50 млн рублей из предъявленных 
к оплате, остальную сумму оспа-
ривает. И при любом судебном ре-
шении реальное взыскание долгов 
за давно отпущенное тепло и воду, 
полученных путём сжигания при-
родного газа, ожидается ещё через 
несколько месяцев, или через год 
после поставки. Не говоря, про 
взыскание других долгов. Ведь 
при введении банкротства на стан-
ции её ликвидатор Петр Фролов 
признал, что другие претензии 
ТЭЦ к ССК были приостановлены 
до окончания разбирательства, в 
котором была назначена тепло-
техническая экспертиза.

Антон Старожилов

– Почему, по Вашему мнению, 
следует выбрать именно уголь 
ООО «КАРАКАН ИНВЕСТ»?

– Судите сами. При выборе лю-
бого товара и услуги мы стараемся 
получить наилучшее соотношение 
«цена – качество». Уголь, который 
добывает наше предприятие ЗАО 
«Шахта Беловская» на разрезе 
«Караканский Западный», такое 
соотношение дает, без всяких со-
мнений. Во-первых, это марка «Д» 
– длиннопламенный уголь – по 
своим качествам он отнесен как 
раз к энергетическому углю. Са-
мая существенная характеристика 
угля марки «Д» – теплота сгорания. 
Уголь этой марки прекрасно под-
ходит для сжигания не только в 
больших, так сказать «професси-
ональных» котлах, но и обычных 
бытовых печах и каминах, банях. 
Калорийность нашего угля для 
нужд отопления достаточно вы-
сокая: для российских предпри-
ятий и частных домохозяйств мы 
предлагаем уголь калорийностью 
5200-5400 ккал на 1 кг. Второе 
важное отличие угля компании 
«КАРАКАН ИНВЕСТ» – от приро-

ды у него очень низкая зольность. 
Хотя уголь добывается открытым 
способом, содержание золы в нем – 
всего от 8,7% до 10,5%. По данным 
Ежемесячного сборника «ИВЦ» 
Угольная промышленность Куз-
басса – по показателю деятель-
ности «Зольность добытых углей» 
ЗАО «Шахта Беловская» занимает 
1-е место среди угольных предпри-
ятий Кузбасса, добывающих уголь 
марки Д открытым способом.

В-третьих, у нашего угля высо-
кая температура плавления золы 
– 1350 градусов. Это позволяет 
существенно экономить на обслу-
живании отопительного оборудо-
вания, как в производственных 
масштабах, так и для частных ото-
пительных систем, так как после 
сжигания нашего угля не требует-
ся дополнительная очистка топки 
от золы. Кроме того, и это особенно 
важно для предприятий ЖКХ, нет 
необходимости в дополнительных 
площадях для складирования зо-
лошлаковых отходов.

И, наконец, важный момент, 
который по моему мнению, тоже 
определяет выбор в пользу наше-
го предприятия как постоянного и 

надежного партнера – стабильные 
показатели деятельности самой 
компании «КАРАКАН ИНВЕСТ». 
Уже существует мощная произ-
водственная база, которая про-
должает укрепляться, планами 
нашего развития предусмотрены 
дальнейший рост угледобычи и 
расширение рынка сбыта.

– Вы говорите о планах по рас-
ширению рынков сбыта, подели-
тесь ими, в чем они заключаются?

– В августе «КАРАКАН ИН-
ВЕСТ» открыл второй склад – ма-
газин с круглосуточным режимом 
работы. Первый расположен по 
месту добычи в непосредствен-
ной близости от разреза, второй 
– у железнодорожной станции 
Мереть на автодороге «Алтай – 

Кузбасс». Это склад самовывоза, 
на нем представлены все сорто-
марки угля, которые производит 
компания, как в тоннаже, так и 
в пакетированном виде. Он очень 
удобно расположен для покупа-
телей нашего и соседних регионов 
географически – ведь теперь наш 
уголь стал ближе на 40 км. Под-
черкну, что наши склады работа-
ют круглые сутки – потребитель 
может позвонить и приехать в лю-
бое время и получить одинаковое 
качество обслуживания, разницы 
в сменах рабочих, обеспечиваю-
щих процесс отгрузки, просто нет. 
Для удобства наших покупателей 

мы предлагаем все более совре-
менные способы обслуживания 
и дополнительные сервисы. В 
частности, в этом отопительном 
сезоне мы запускаем услугу по 
доставке угля населению Кузбас-
са с возможностью оплаты через 
банкоматы Сбербанка, а также 
банковской картой с помощью 
мобильного терминала, который, 
как и кассовый аппарат, всегда с 
собой у экспедитора. 

Мы уверены, что высокое ка-
чество нашего угля и постоянное 
совершенствование сервиса – это 
залог долгосрочных надежных от-
ношений с нашим покупателем. 
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 ДЕ ЛоВЫЕ НоВоС ТИ цЕНА ВоПроСА

СВЕЖИЙ  уГоЛь – 
ПЫЛКИЙ  ЖАр!

В Сибири уже начался отопительный сезон. В Кузбассе, главном угольном регионе 
России, многие потребители, частные домохозяйства, котельные предприятий и 

жилищно – коммунального хозяйства традиционно используют в качестве топли-
ва каменный уголь. На сегодняшний день спектр предложений энергетического угля 
марки Д довольно велик, есть из чего выбрать по качеству и цене. о том, почему из 

всего многообразия стоит выбрать именно уголь ооо «КАРАКАН ИНВЕСТ» расска-
зывает генеральный директор предприятия Александр Михайлович ЕВТЕНКо.

www.karakan-invest.ru 
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«КАПИТАЛИНВЕСТу» оТКАзАЛИ 
В НоВоМ зЕМЕЛьНоМ рАзГрАНИчЕНИИ
Прокопьевское ЗАО «КапиталИнвест» получило отказ кемеровского арбитажа в иске 

к администрации города Прокопьевска и комиссии по землепользованию и застройке 
города при администрации Прокопьевска о признании незаконным бездействия. Послед-
нее, по оценке истца, выразилось в отказе изменить условия пользования земельного 
участка на участке недр для добычи угля. По данным представителя истца Натальи 
Коробовой, которые были приведены на заседании суда, компания в октябре 2013 года 
обратилась в комиссию с предложением подготовить решение об изменении предназна-
чения земельных участков на территории будущего горного отвода «КапиталИнвеста». 
Однако, решение так и не было подготовлено. Между тем, в 2011-12 гг. ЗАО приобрело 
две лицензии на участки с ресурсами в 4,8 млн тонн угля и объявило о планах построить 
на горном отводе бывшей шахты «Центральная» разрез годовой мощностью 500 тыс. 
тонн угля. В решении суда, опубликованном 23 сентября, признаётся, что бездействие 
комиссии по земплепользованию и застройке имело место, но оно не нарушило  интересы 
компании. Суд также не установил противоречия между городскими правилами земле-
пользования, которыми спорный участок в 280 га был отнесен к сельхозйственным землям 
(бывший горный отвод закрытой шахты «Центральная»), и генпланом Прокопьевска. В 
настоящее время «КапиталИнвест» ведет разведку недр, и спорный участок находится 
у него в аренде. Суд указал, что пока нет необходимости изменения городских правил 
землепользования и застройки для формирования участка, а уже для организации до-
бычи угля участок предоставляется после утверждения проекта разведочных работ.

НА ТоМь-уСИНСКоЙ ГрЭС – 
ВТороЙ НоВЫЙ бЛоК
1 октября был официально введён в строй новый энергоблок №4 на Томь-Усинской 

ГРЭС (входит у группу «Сибирская генерирующая компания»), построенный в рам-
ках реализации инвестиционной программы энергохолдинга. Как сообщил отдел по 
связям с общественностью Кузбасского филиала СГК, энергоблок прошёл испытания 
на несение максимальной и минимальной нагрузок и работу в режиме загрузки и раз-
грузки на полную величину регулировочного диапазона мощности с подтверждением 
регламентированной скорости изменения нагрузки турбогенератора. Он также прошёл 
аттестацию Системного оператора, после чего с 1 октября был введен в эксплуатацию. 
Его аттестованная мощность составляет 124 МВт. Прирост мощности электростанции 
за счет реконструкции энергоблока составил 38 МВт,  и с учетом того, что на станции 
построено два новых энергоблока, с 1 октября 2014 года её установленная мощность со-
ставляет 1345,4 МВт (первоначальная проектная – 1300 МВт). На реконструкцию каж-
дого энергоблока было затрачено около 4,5 млрд рублей. Особенностью проекта является 
смена местоположения новых блоков. Как пояснил Владимир Урухпаев, заместитель  
директора станции по инвестициям, анализ строений, металлоконструкций, каркасов, 
фундаментов и агрегатов главного корпуса ГРЭС показал несоответствие их нормативу 
по сейсмоустойчивости. Поэтому в сентябре 2011 года было принято решение, под новые 
блоки построить новое здание площадью 2,5 тыс. кв. метров. Для чего пришлось снести 
существующий административно-бытовой корпус. 

КЕМЕроВСКИЙ фИЛИАЛ «роСТЕЛЕКоМ»
ВозГЛАВИЛ ВЛАДИМИр КубАрЕВ
В сентябре 2014 года на должность директора Кемеровского филиала ОАО «Росте-

леком» был назначен 46-летний Владимир Кубарев. Она сменил на этой должности 
Александра Рейхарта. Как сообщили в пресс-службе филиала, новый руководитель 
«будет отвечать за развитие бизнеса и совершенствование телекоммуникационной 
инфраструктуры компании в Кемеровской области. Владимир Кубарев – выпускник 
Красноярского высшего командного училища радиоэлектроники. В 2005 году получил 
второе высшее образование в Государственном университете цветных металлов и зо-
лота. В компании «Ростелеком», точнее, её предшественниках, работает с 1999 года. До 
последнего назначения, с апреля 2008 года по август 2014 года, работал коммерческим 
директором Красноярского филиала ОАО «Ростелеком».

ГЛАВНАЯ СТрАНИцА САЙТА ВСЕ «ДЕЛоВЫЕ НоВоСТИ»

avant-partner.ru
интеРнет веРсия газеты

а также: лента новостей,
меРопРиятия, аУкционы, 

конфликты, интеРвью 
и многое дРУгое...

17 миллионов рублей составит на аукционе 7 ноября начальная цена земель-
ного участка площадью 3,96 га в составе Елыкаевского сельского поселения в 
Кемеровском районе. Как сообщили в фонде имущества Кемеровской области 
(Кузбассфонде), который проводит торги, назначенный на 30 сентября аукцион 
по продаже этого участка признан несостоявшимся из-за отсутствия заявок. 7 
ноября будет уже третий аукцион по продаже этой земли из собственности Ке-
меровской области. Продаваемый участок относится к категории земель особо 
охраняемых территорий и объектов, разрешенное использование участка – под 
гимназию-интернат. Как сообщили в фонде, в составе имущества бывшего оздо-
ровительного лагеря «Огонек» участок был принят в областную собственность в 
марте 2003 года, в настоящее время объекты лагеря не используются. 

23 миллиона 360 тысяч рублей – стартовая цена публичного предложения, 
по которой выставлен на продажу участок площадью 2,01 га с четырьмя зда-
ниями (учебного корпуса, 3,13 тыс. кв. метров, мастерской, 0,79 тыс. кв. метров, 
мастерских-гаража, 0,36 тыс. кв. метра, и гаража в 43 кв. метра) в Центральном 
районе Прокопьевска 11 ноября. При продаже путём публичного предложения 
шаг понижения установлен в 2,936 млн рублей, минимальная цена – в 14,68 млн. 
Участок продаётся из имущества Кемеровской области. Как пояснили в Куз-
бассфонде, проводящем торги, заявки на торги принимаются до 23 октября. Как 
следует из данных сайта «Образование России», ранее по адресу продаваемого 
участка на нём располагалось профессиональное училище №40. 

34 миллиона 585 тысяч рублей предложило кемеровское ООО «Альянс Ин-
жиниринг», созданное в августе 2014 года (единственный учредитель – Алексей 
Алексютин), за гондольную канатную дорогу GD-8 Leitner протяженностью 3,25 
км на горе Зелёная в секторе «Е» в поселке Шерегеш. С такой ценой оно было 
признано победителем торгов по продаже имущества обанкроченного ташта-
гольского ООО «Рестфор» 22 сентября. Как сообщил  конкурсный управляющий 
«Рестфора» Андрей Матюшин, помимо собственно канатной дороги «Альянс 
Инжиниринг» был признан победителем и торгов по покупке имущества до-
роги – 105 кабинок (гондол) канатной дороги , из которых 102 пассажирские, 2 
пассажирские  VIP и одна грузовая, с ценой 16,556 млн рублей. В компании ООО 
«Сектор Е» (входит в кемеровскую группу компаний «Кем-Ойл» и обслуживает 
указанный сектор «Е» на горе Зелёная) не смогли дать комментариев по поводу 
продажи дороги. Конкурсное производство в ООО «Рестфор» было введено в 
феврале 2014 года, в августе было продлено еще на полгода. Из материалов дела о 
банкротстве этой фирмы следует, что она получила заём в 60 млн рублей от своего 
учредителя, компании Маsontry Group Inc., зарегистрированной на Британских 
Виргинских островах, однако, в конце 2013 года требования по данному займу на 
остаток сумму в 34,2 млн рублей были переуступлены кемеровчанину Констан-
тину Куракину. При этом в определении суда было указано, что в обеспечение 
указанного займа в залог была взята гондольная канатная дорога  GD-8 Leitner. 

ГАзоВЫЙ КоНфЛИКТ 
НА фоНЕ бАНКроТСТВА

На прошлой неделе возобновился конфликт вокруг 
несанкционированного потребления природного газа одним 
из крупнейших его потребителей в регионе, новокузнецким 

ооо «Центральная ТЭЦ». Это предприятие, являющееся 
основным должником по газу в Кузбассе, недавно было 

объявлено банкротом. Переход к конкурсному производству 
не помог – за газ станция продолжает не платить.

ооо «Центральная ТЭЦ» 
создано на базе активов ТЭЦ 
бывшего Кузнецкого металлур-
гического комбината (КМК). 
Станция была построена одно-
временно с КМК в начале 30-х 
гг. прошлого века, производит 
и продает электрическую и 
тепловую энергию оАо «Ев-
раз ЗСМК», а также городско-
му коммунальному хозяйству 
(Куйбышевский и Центральный 
районы города). объявленная 
электрическая мощность ТЭЦ 
– 100 МВт. В сентябре 2013 года  
Евраз Груп продала станцию 
волгоградскому оАо «оптовая 
электрическая компания» за 10 
тыс. рублей «в соответствии с 
планом Евраза по выходу из не-
профильных и убыточных ак-
тивов». В июне нынешнего года 
станция перешла под контроль 
муниципалитета Новокузнец-
ка. После этого сразу началась 
процедура ликвидации, в ходе 
которой ликвидатор ооо Петр 
Фролов направил в арбитраж 
заявление о признании станции 
банкротом.

НоВоМу МИКрорАЙоНу – 

НоВЫЙ «ПроМЕНАД»?
В Кемерове, 2 октября, был продан крупный участок 

земли под строительство торгового центра. он располо-
жится в Ленинском районе в микрорайоне 15а, который 
только строится, и ещё не начал заселяться. Впрочем, 

соседние территории застроены уже давно, и в расчёте на 
их жителей там действует несколько крупных торговых 

центров, расположенных на расстоянии от 400 метров до 1 
км от проданной в четверг площадки.



Первое банкротство завода, 
тогда ЗАО «Сибтензоприбор», 
началось четыре года назад. 
В августе 2010 года предпри-
ятие, на котором тогда работа-
ло 430 человек, было признано 
банкротом. К этому времени у 
него накопилось 222 млн рублей 
кредиторской задолженности, 
из которых более 150 млн были 
обеспечены залогом зданий и 
оборудования перед Сбербанком. 
В течение последующего года с 
небольшим имущество банкрота 
несколько раз выставлялось на 
торги со стартовой ценой 104 млн 
рублей, однако, трижды торги 
признавались несостоявшимися. 
Во втором аукционе 28 марта 
2011 года ожидалось участие 
ленинск-кузнецкого ООО «Завод 
«Красный Октябрь» (также как и 

«Сибтензоприбор» оно выпускает 
шахтные конвейеры), но заявка 
от него так и не поступила. 

Затем торги по продаже произ-
водственно-имущественного ком-
плекса «Сибтензоприбора» были 
назначены в виде публичного пред-
ложения со снижением цены, но 
первая попытка и такой продажи 
также завершилась неудачей. В 
сентябре 2011 года, когда цена про-
даваемого имущества снизилась по 
сравнению со стартовой почти в 2 
раза, покупатель нашёлся. Пред-
ложение приобрести имущество за 
54,28 млн рублей сделало кемеров-
ское ООО «Торговый дом Завода 
«Сибтензоприбор». На базе при-
обретенного имущества стало ра-
ботать ООО «Завод «Сибтензопри-
бор». Однако, в начале нынешнего 
года оно также направило в суд 

заявление о банкротстве. 15 апреля 
заявление было признано обосно-
ванным, и на заводе была введена 
процедура наблюдения. К этому 
времени ситуация на предприятии 
несколько раз обсуждалась на за-
седаниях областного антикризис-
ного штаба в связи с накопленной 
задолженностью по обязательным 
платежам и по зарплате.

На заседании арбитражно-
го суда 22 сентября временный 
управляющий «Сибтензоприбора» 
Андрей Протодьяконов сообщил, 
ссылаясь на проведённый в ходе 
наблюдения анализ, что с момен-
та создания три года назад пред-
приятие так и не вышло на свои 
проектные показатели и на без-
убыточный уровень производства. 
Кредиторская задолженность за-
вода составляет по уже составлен-

ному реестру около 66 млн рублей, 
из которых более 40% приходится 
на задолженность по обязатель-
ным платежам, более 20% – долг 
перед кемеровским ООО «Авалон». 
Активы предприятия, по данным 
временного управляющего, состав-
ляли 85,85 млн рублей на 1 января 
2014 года и порядка 47 млн к за-
седанию суда 22 сентября, в том 
числе, 12 млн рублей запасов и 35 
млн дебиторской задолженности. 
По словам Андрея Протодьяконо-
ва, собственного имущества у ООО 
«Завод «Сибтензоприбор» практи-
чески нет, здания и оборудование 
для производство предприятие 
арендует у ООО «Управляющая 
компания «Сибтензоприбор».

По оценке временного управ-
ляющего, определенный рынок 
сбыта у завода «Сибтензоприбор» 
есть – поступают заказы от уголь-
щиков, есть даже предложения 
выполнять оборонный заказ по 
изготовлению тензометрической 
продукции, однако, на предпри-
ятии нет оборотных средств для 
ведения производственной дея-
тельности. Неудачи завода вре-
менный управляющий связал с не-
удачным менеджментом предпри-
ятия. Аналогичную оценку работы 
«Сибтензоприбора» высказывали 

и в областной администрации в 
апреле, когда завод подал заяв-
ление о банкротстве.

По данным временного управ-
ляющего, собрание кредиторов 
завода 15 сентября, выслушав его 
доклад о состоянии дел на пред-
приятии, высказалось за открытие 
конкурсного производства. Вчера 
на заседании суда эту позицию 
поддержали также представи-
тель налоговой службы Наталья 
Кулешова и представитель самого 
должника Роман Цветных. Суд со-
гласился с ходатайством и признал 
ООО «Завод «Сибтензоприбор» 
несостоятельным. Конкурсным 
управляющим назначен Андрей 
Протодьяконов.

Антон Старожилов

Официальное открытие эко-
ном-отеля «На Мартемьянова», 
действующего по европейской 
системе размещения «хостел», 
состоялось на прошлой неделе, 
но фактически он действует уже 
около полугода и доказал свою вос-
требованность. 

Гостиница «На Мартемьянова», 
расположенная на территории 
аэродрома «Северный», состоит из 
25 номеров на 108 спальных мест, 
в ней предусмотрено размещение 
по 2, 4, 6 и 8 человек в комнате. К 
услугам постояльцев есть комната 
отдыха, в которой можно посмо-
треть телевизор со спутниковыми 
каналами, и кухня для самосто-
ятельного приготовления пищи, 
оснащённая всем необходимым, 
включая посуду. Если не хочет-
ся готовить – перекусить можно 
здесь же, в буфете. Для комфорт-
ного проживания есть высоко-
скоростной бесплатный Интернет 

WI-FI, фен, утюг и прачечная, где 
можно постирать одежду. 

Стоимость проживания начина-
ется от 250 рублей в сутки с чело-
века (при размещении в 8-местном 
номере). Спальные принадлежно-
сти (подушка, постельное бельё и 
одеяло) выдаются при заселении 
под депозит.

Здесь же, «На Мартемьянова», 
можно снять и более комфорта-
бельные номера. Так, просторный 
меблированный номер «Комфорт» 
с двуспальной кроватью, отдель-
ной душевой и телевизором будет 

стоить 1,5 тыс. рублей в сутки. А 
за 2,2 тыс. рублей в сутки можно 
арендовать уже 4-х местный люкс 
с двумя отдельными комнатами – 
всё это будет стоить дешевле, чем 
аналогичные по комфорту номера в 
привычных городских гостиницах. 

Хотя эконом-отели такого типа 
и были изначально придуманы для 

краткосрочного размещения, ни-
чего не мешает проживать здесь 
длительное время. Весьма привле-
кательным вариантом это может 
быть для сезонных рабочих или 
студентов. Тем более что при еди-

новременной оплате за длитель-
ный срок проживания (начиная 
от недели) «На Мартемьянова» 
предоставляются скидки. Скидки 
от 5 до 10% предоставляются и 
группам от 8 до 24 человек. 

Как утверждают в отеле, пер-
сонал внимательно относится к 
вопросам безопасности и отказы-
вает в заселении подозрительным 
людям. Личные вещи здесь можно 
хранить в индивидуальных шкаф-
чиках, закрывая на ключ. Особо 
ценные – сдать администратору 
для хранения в сейфе. 

Хотя эконом-отель «На Марте-
мьянова» расположен не в центре 
города, транспортная доступность 
здесь, как выясняется, не пробле-

ма. «Поблизости есть остановка, с 
неё каждые 20 минут отправляется 
автобус №9, его расписание всегда 
можно уточнить у девушек-адми-
нистраторов. С этой же остановки 
можно доехать и до аэропорта, что 
очень удобно», – рассказывает 
директор отеля Лидия Тихонова 
и добавляет, что сама в хорошую 
погоду предпочитает пешком дой-
ти до железнодорожного вокзала – 
крупнейшей транспортной развяз-
ки города, и эта прогулка занимает 
у неё обычно не более 15 минут. 
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МГАДАНИЕ НА ВВП: 
ПроГНоз ДЛЯ бИзНЕСА

Замедление темпов роста экономики заметно уже невооружённым глазом. Аналитики 
ставят неутешительные диагнозы росту ВВП. Крупные компании готовились к такому 

развитию событий ещё в конце прошлого года, когда национальная валюта начала 
сдавать позиции, хоть и не ожидали столь резкого экономического пике к нулю. Сейчас 
политика предупреждения рисков актуальна уже для каждого. о том, как реагируют 
предприниматели на надвигающийся кризис, и стоит ли его опасаться, нам рассказал 

Андрей ПоЧЕСНЕВ, директор регионального центра «Сибирский», ЗАо «Райффайзенбанк».

– С какими рисками сегодня 
сталкиваются компании среднего 
бизнеса в части кредитования? 

– Основные риски – это падение 
спроса на продукцию, снижение 
выручки от продаж, снижение 
маржинальности, риск неплате-
жей или роста оборачиваемости 
дебиторской задолженности, рост 
затрат, в том числе на обслужи-
вание существующих долгов. В 
отдельных случаях в качестве 
риска можно указать также и воз-
можность доступа к кредитным ре-
сурсам. Но это пока потенциальные 
риски, которые могут «сработать» 
при негативном сценарии разви-
тия рынка. Сейчас на практике мы 
видим только некоторые из обо-
значенных негативных тенденций. 

– В каких сегментах среднего 
бизнеса вы отмечаете снижение 
активность в части спроса на фи-
нансирование развития бизнеса? 

– Снижение активности наблю-
дается в отраслях, наиболее под-
верженных влиянию экономиче-
ского цикла. Например, предста-
вители сегмента розничной тор-
говли автотранспортными сред-
ствами и перевозок планируют 
снижение объемов кредитования. 
Часть предприятий, занимающих-
ся производством и реализацией 
пищевых продуктов, представи-
тели отрасли связи, фармацев-
тики по-прежнему показывают 
высокую заинтересованность в 
оборотном финансировании. 

– В чём преимущества крупно-
го бизнеса добывающей отрасли в 
кризисные периоды экономики? В 
чём сильные стороны компаний 
среднего бизнеса в такие периоды? 

– Крупный бизнес, как правило, 
имеет более широкую диверси-
фикацию по различным направ-
лениям и видам деятельности. В 

кризисные периоды это даёт воз-
можность привлечения ресурсов 
на одно направление с принятием 
конечного риска в других. Кроме 
того, компании крупного бизнеса 
сотрудничают и финансируются 
не в одном, а в нескольких бан-
ках. Соответственно, они более 
чувствительны к изменяющимся 
рыночным условиям. 

Касательно компаний среднего 
бизнеса: если это небольшой ни-
шевый игрок, который устойчив 
в отрасли, не подверженной вли-
янию замедления в экономике, 
то соответственно в кризисный 
период он не потеряет свою долю 
рынка. Кроме того, компании этого 
сегмента могут быстрее и эффек-
тивнее других влиять на внутрен-
ние процессы, в целях повышения 
своей эффективности и конкурен-
тоспособности. 

– По опыту прошлых лет мо-
жете ли вы сказать, что некоторые 

компании региона в 2008-2009 
году, сделавшие ставку на при-
влечение инвестиций, обеспечили 
себе этим дальнейший рост? 

– Да, безусловно. Среди наших 
клиентов в Сибири были такие ком-
пании, которые выросли в кризис. 
Хотя и не так много. Некоторым 
компаниям удалось сделать скачок 
вверх за счёт ухода с рынка более 
слабых компаний-конкурентов. 

– Как можно оценить свою 
компанию объективно и понять, 
целесообразность привлечения 

заёмных средств на развитие 
бизнеса, окупятся ли затраты 
на кредит? 

– Это в значительной степени за-
висит от отрасли, в которой работает 
компания. Если сегмент  устойчив к 
кризисным явлениям, у компании 
достаточно стабильное финансовое 
состояние, и она потенциально мо-
жет выдержать снижение продаж 
без значительного ущерба для ее 
кредитоспособности, то и в усло-
виях нестабильного рынка можно 
привлекать кредитные средства без 
рисков для будущего. 

ГоСТИНИцА КЛАССА «ЭКоНоМ»
Хотя достопримечательности Кемерова и не являются центром притяжения 

многочисленных туристов, наш город живёт насыщенной жизнью: множество людей 
ежедневно совершают деловые поездки, на гастроли к нам приезжают театральные труппы, 

на соревнования – спортивные команды. С открытием эконом-отеля «На Мартемьянова» 
у всех гостей города и командировочных с небольшим бюджетом появилась возможность 

комфортного размещения по беспрецедентно низкой цене – от 250 рублей за сутки.

Широко распространённые в Европе хостелы, по сути, являются дешёвы-
ми гостиницами, в которых на любой срок можно снять спальное место. Ду-
шевые и туалетные комнаты в таких отелях – общего пользования. Благодаря 
демократичной стоимости этот вариант размещения особенно популярен 
во всём мире среди путешествующих студентов, которые не планируют 
проводить много времени в гостинице – им нужно лишь хорошо выспаться 
в чистой постели, а наутро они, приведя себя в порядок, отправляются по 
своим делам. В то же время хостел подойдёт практически любому человеку, 
желающему сэкономить на проживании во время поездки.

г. Кемерово, ул. Мартемьянова, 85.
Тел. администратора: +7(3842) 33-04-06
E-mail: ekonom.hotel@gmail.com
Skype: Hostel-42         www.hostel42.ru

ПрофСоюзЫ
ПроТИВ уВЕЛИчЕНИЯ 

ЖЕЛЕзНоДороЖНЫх ТАрИфоВ

Как заявил 30 сентября пред-
седатель ФПОК Олег Маршалко, 
о том, что премьер Дмитрий Мед-
ведев согласился с предложени-
ем президента РЖД Владимира 
Якунина повысить тарифы на 
железнодорожные перевозки на 
10% с 1 января 2015 года, про-
фсоюзы узнали из сообщения 
прессы. На это возможное реше-

ние кузбасские профсоюзы под-
готовили письма с одинаковым 
обращением, которые в прошлые 
понедельник и вторник были 
разосланы 9 адресатам. Среди 
них российский премьер Дмитрий 
Медведев, Госдума и Совет Феде-
рации, министерства энергетики 
и труда, ФСТ и ОАО «РЖД». По 
оценке профсоюзов, приведённой 

в письме, предполагаемое 10-про-
центное повышение железнодо-
рожных тарифов в угольной от-
расли «приведёт к дальнейшему 
снижению инвестиций, средств 
на охрану труда и к уменьшению 
фондов оплаты труда». Всё это 
приведёт к ликвидации не только 
убыточных угольных предпри-
ятий, но и работающих на уровне 
нулевой рентабельности. «Такая 
ситуация переполнит предел 
терпения трудовых коллективов 
и станет причиной коллективных 
протестных действий», которые 
вынуждены будут поддержать 
профсоюзы. Первые такие про-
тесты в соответствующих лозун-
гах против роста тарифов про-
фсоюзы, по словам председателя 
ФПОК, намерены осуществить 7 
октября во Всемирный день про-
фсоюзных действий.

Олег Маршалко отметил, что 
положение в отрасли и так очень 
тяжёлое – цены на уголь на миро-
вом рынке упали в 2 раза с 2011 
года, 70% предприятий угольной 
отрасли Кузбасса работают убы-
точно, а в конечной цене угля 
транспортные расходы уже пре-
высили 60%. Он сообщил, что про-
фсоюзы не против роста тарифов 
вообще, но за сохранение «правил 
игры», т. е. ранее объявленных 

параметров роста. В декабре 2013 
года, напомнил он, ФСТ приняла 
решение, по которому в 2014 году 
увеличение железнодорожных 
тарифов не предусмотрено, в 
2015 году запланировано в раз-
мере 4,8%, в 2016 – 4,9%, в 2017 
– 4,1%. 

По оценке председателя Ле-
нинского теркома углепрофсоюза 
Вадима Федина, 10-процентное 
повышение тарифов – «это почти 
что санкция для Кузбасса». Он на-
помнил, что сегодня вывоз угля, 
добытого ОАО «СУЭК-Кузбасс» 
по железной дороге, обходится 
в 30 млрд рублей ежегодно, по-
вышение тарифа добавит ещё 
3 млрд новых расходов, между 
тем, весь годовой фонд оплаты 
труда 14-тысячного коллектива 
«СУЭК-Кузбасс» составляет 7 
млрд рублей. По его оценке, скоро 
компаниям придётся сокращать и 
зарплату, и социальные выплаты. 
Председатель Кемеровского тер-
кома углепрофсоюза Анатолий 
Шварченко отметил, что сегодня 
многие угольные компании вы-
нуждены работать себе в убы-
ток, но не останавливаются, по-
скольку обременены кредитами 
и должны за них рассчитывать-
ся. Однако, если экономическая 
ситуация ухудшится ряд та-

ких предприятий, «добывающих 
уголь не очень высокого качества, 
вынуждены будут закрыться». 

В угольных компаниях Кузбас-
са подтвердили, что повышение 
железнодорожных тарифов нега-
тивно скажется на их положении. 
Руководитель пресс-службы ОАО 
«Угольная компания «Кузбассраз-
резуголь» Лариса Береснева отме-
тила, что такое повышение будет 
«чувствительным для экономики 
компании», особенно если учесть, 
что в компании «ожидают пониже-
ния цен на уголь на мировом рынке 
в среднем на 2 доллара за тонну». 
Ещё в одной компании отказались 
комментировать возможное по-
вышение тарифов, но отметили, 
что «оно смерти подобно». Геор-
гий Краснянский, председатель 
совета директоров кузбасской 
компании ООО «Каракан Инвест» 
(добыча угля – 3 млн тонн в 2013 
году), отмечал в конце августа, 
что ещё в 2000 году на перевозку 
угля по железным дорогам трати-
лось 20 млрд рублей, а в прошлом 
году – уже около 400 млрд. В ре-
зультате, сегодня при поставках 
угля на экспорт угольщики могут 
рассчитывать на цену на условиях 
FOB всего 18-19 долларов, что не 
покрывает себестоимость. 

Егор Николаев

Профсоюзы Кемеровской области высказались против 
возможного повышения тарифов на железнодорожные пере-

возки в 2015 году, поскольку это угрожает «дальнейшему 
существованию» угольной промышленности региона. С 

соответствующими письмами Федерация профсоюзных 
организаций Кузбасса (ФПоК) обратилась к председателю 

правительства России Дмитрию Медведеву, президенту 
Владимиру Якунину, в Государственную Думу и Совет 

Федерации, в Федеральную службу по тарифам (ФСТ) и в 
профильные ведомства. В случае принятия решения о повы-

шении профсоюзы готовы провести акции протеста.

ооо «Завод «Сибтензопри-
бор» было создано в октябре 2011 
года для работы на базе имуще-
ства ранее обанкроченного ЗАо 
«Сибтензоприбор». Сохранило 
прежнюю специализацию на 
выпуске горно-шахтного обору-
дования (ленточные конвейеры, 
ролики к конвейерам, роликоопо-
ры, ставы ленточных конвейе-
ров), весов и другой продукции. 
На заводе занято 160 человек. 

«СИбТЕНзоПрИбор» 
ушёЛ Во ВТороЕ бАНКроТСТВо

Во второе за последние четыре года банкротство 
ушло одно из старейших предприятий кузбасского 
машиностроения, топкинский завод «Сибтензоприбор». 
22 сентября арбитражный суд Кемеровской области 
по итогам процедуры наблюдения ввёл на заводе 
конкурсное производство на шесть месяцев. Проблемы 
предприятия связывают с неудачным управлением, 
поскольку определенный рынок для завода есть.



- Дмитрий, в прошлом номере 
вы рассказывали о преимуще-
ствах для автовладельцев при 
продаже автомобиля с пробегом и 
приобретении нового в вашем ав-
тосалоне по системе Trade-in. Чем 
же хороши для потенциальных 
покупателей автомобили, при-
шедшие в автосалон по програм-
ме Trade-in, и почему программа 
Trade-in популярна не только 
среди продавцов подержанных 
машин, но и среди покупателей 
таких авто?

- Для начала немного истории. 
Впервые услуга Trade-in появи-
лась в Японии много лет назад. Ее 
создание было связано с тем, что 
процесс продажи автомобилей с 
пробегом в этой стране юридиче-
ски слишком сложный и трудо-
емкий. Постепенно оформление 
сделок такого рода полностью 
перешло к специальным организа-
циям, относящимся к той или иной 
дилерской сети. Сегодня в стране 
восходящего солнца практически 
никто не продает подержанные 
автомобили самостоятельно. Из 
Японии система  Trade-in стала 
распространяться по всему миру. 
Например, сегодня она очень по-
пулярна в Европе, хотя и развита 
там не так сильно, как на своей 
исторической Родине. А вот в Рос-
сии, можно сказать, эта система 
делает свои первые шаги. У нас 
до недавнего времени большин-

ство подержанных автомобилей 
продавалось на автомобильных 
рынках и посредством размеще-
ния объявлений в различных СМИ 
и интернете. Однако в последнее 
время, все больше покупателей 
и самих продавцов на вторичном 
рынке стали обращать внимание 
на риски, которые сопряжены с 
такими способами. Поэтому мно-
гие стараются покупать машины 
с пробегом непосредственно в ди-
лерских центрах. 

- О каких именно рисках идет 
речь?

- Продавец опасается продать 
свой автомобиль недобросовестно-
му покупателю или перекупщику. 
Во-первых, его могут обмануть 
с оплатой. Проверить денежные 
средства при совершении сделки 
не всегда предоставляется воз-
можным. Реализуя свой автомо-
биль через систему Trade-in в 
автосалоне, человек может быть 
абсолютно спокоен, что с ним рас-
считаются в должном размере и не 
фальшивыми купюрами. При же-
лании можно проверить банкноты 
на месте  с помощью операционной 
кассы. Во-вторых, покупатель мо-
жет не зарегистрировать автомо-
биль в указанные законом сроки на 
свое имя. Отсюда у продавца могут 
возникнуть проблемы с налоговой 
инспекцией. В нашем случае, этот 
риск также отпадает.

Покупателя, в свою очередь, 
интересует, чтобы купленный ав-
томобиль находился в исправном 
техническом состоянии и, чтобы 
юридически он был чистым. В 
Тойота Центр Кемерово по систе-
ме Trade-in автомобиль обяза-
тельно проходит предпродажную 
диагностику. Покупая машину, Вы 
можете попросить у дилера диа-
гностическую карту. Более того, 
если с машиной были проведены 
какие-либо кузовные работы,  Вы 
обязательно будете проинформи-
рованы об этом. Также автомобиль, 
который предлагают по системе 
Trade-in, проверен юридически, 
имеет «белую» историю, а значит 
не находится в залоге у банка.

Приобретая автомобиль с про-
бегом в автосалоне по стоимости не 
выше рыночной, Вы узнаете о нем 
практически все и избавляете себя 
от многих проблем, в том числе и 
финансовых. При этом получаете 
возможность оформить покупку в 
кредит на очень выгодных услови-
ях прямо в автосалоне.

- Как можно узнать об имею-
щихся у вас в наличии автомоби-
лях с пробегом?

- Актуальную информацию о 
наличии моделей, техническом 
состоянии и стоимости авто можно 
получить на нашем официальном 
сайте www.toyotakemerovo.ru. 
Там же можно задать интересу-
ющие вас вопросы. Всегда можно 
прийти в автосалон Тойота Центр 
Кемерово ознакомиться с автомо-
билями вживую и обратиться за 
консультацией к нашим специ-
алистам. Например, сейчас у нас 
в продаже более 20 автомобилей 
разных брендов и разных моделей, 
например, модели бренда Toyota  
есть от Corolla 2011 года выпуска 
до Toyota LC 200 2010 года выпуска. 

При этом следует помнить, что 
база автомобилей быстро обнов-
ляется. Подержанные машины у 
нас раскупают буквально за не-
сколько дней после выставления 
на продажу. Только в этом году 
через дилерские центры Тойота 
в России было реализовано более 

15 тысяч автомобилей с пробегом. 
Наш автосалон в 2013 году по си-
стеме Trade-in реализовал поряд-
ка 80 машин. С января 2014 года по 
сегодняшний день – уже более 100 
автомобилей. Это говорит о том, 
что система Trade-in становится 
более популярной среди автовла-
дельцев. Мы намерены развивать 
дальше это направление и готовы 
предложить своим клиентам вы-
годные условия.

– Сегодня много говорится 
не только о необходимости 
у в е л и ч е н и я  р о л и  м а л о г о 
бизнеса в российской экономике, 
но и о повышении доступа к 
госзакупкам для субъектов 
малого предпринимательства. 
Расскажите, ведет ли Банк Москвы 
работу в этом направлении?  

–  Д л я  к о м п а н и й  м а л о г о 
бизнеса, которые уже участвуют 
или планируют участвовать в 
исполнении государственного 
или муниципального заказа, у 
нас разработано комплексное 
п р о д у к т о в о е  п р е д л о ж е н и е . 
П о д д е р ж к а  м а л о г о  б и з н е с а 
осуществляется на всех этапах 
работы в рамках госзаказа. 

Так, на этапе проведения 
конкурса или аукциона мы можем 
предложить малым предприятиям 
кредитную линию для обеспечения 
заявок на участие в открытых 
а у к ц и о н а х ,  п р о в о д и м ы х  н а 
электронной торговой площадке 
ОАО «ЕЭТП». А также тендерные 
гарантии, которые компании 
малого бизнеса с мая текущего года  
могут получить по упрощенной 
процедуре и в сжатые сроки.

Н а  э т а п е  р е а л и з а ц и и 
контракта,  помимо гарантий 
исполнения обязательств, мы 
предлагаем своим клиентам 
новый кредит «Госконтракт». 
Кредит разработан специально 
д л я  к о м п а н и й  м а л о г о 
бизнеса,  которым требуется 
ф и н а н с и р о в а н и е  н а  ц е л и 
и с п о л н е н и я  к о н т р а к т а , 
заключенного с государственным 
или муниципальным заказчиком2.

Помимо финансирования для 
оптимизации расчетов компаний 
– исполнителей государственного 
или муниципального заказа в 
рамках Федерального закона 
от 05.04.2013г. № 44-ФЗ, Банк 
п р е д л а г а е т  с п е ц и а л ь н ы й 
тарифный план РКО, который 
п р е д у с м а т р и в а е т  л ь г о т н ы е 
условия открытия и ведения 
расчетного счета. 

– В каких банковских услугах, 
помимо кредитов и гарантий, 
сегодня заинтересованы малые 
предприятия? Какие решения 
д л я  у д о б с т в а  б а н к о в с к о г о 
обслуживания Банк предлагает 
своим клиентам? 

– Для клиентов малого бизнеса 
важны скорость,  удобство и 
стоимость расчетно-кассового 
обслуживания. Чтобы отвечать 
э т и м  т р е б о в а н и я м ,  м ы  н а 
регулярной основе внедряем 
новые услуги и сервисы, проводим 
мотивационные акции. 

С августа корпоративные 
клиенты нашего Банка могут 
осуществлять внутрибанковские 
платежи в круглосуточном режиме 
по системам дистанционного 
обслуживания на специальных 
условиях. Мы стали одним из 
первых банков в стране, который 
предоставил своим клиентам 
такую услугу.    

В сентябре в Банке стартовала 
акция «Выгодное партнерство». 
Она направлена на привлечение 
в Банк компаний, контрагенты 
которых уже имеют счета в 
Банке Москвы. Такие компании 
могут  бесплатно открыть у нас 
расчетный счет. При открытии 
расчетного счета мы бесплатно 
заверяем комплект необходимых 
для его открытия документов, а 
также осуществляем бесплатное 
ведение счета на срок до 3-х 
месяцев. Для наших клиентов эта 
акция дает возможность оценить 
преимущества комплексного 
обслуживания.

Недавно мы внедрили новый 
с е р в и с  д л я  к о р п о р а т и в н ы х 
клиентов – «SMS-информирование 

по расчетному счету», который 
п о з в о л я е т  к о н т р о л и р о в а т ь 
движение денежных средств по 
счету и получать информацию о 
текущем остатке на счете в режиме 
реального времени, а также 
повышает уровень безопасности 
при проведении расчетов. 

– Расскажите о результатах 
развития отношений с клиентами 
малого бизнеса в первом полугодии 
2014г. С учетом сложившейся на 
рынке ситуации, каковы Ваши 
планы по развитию бизнеса в этом 
сегменте до конца года? 

– На 2014 год у Банка Москвы 
запланирован 45-ти процентный 
прирост кредитного портфеля в 
сегменте малого бизнеса, против 
прогнозных темпов роста рынка 
в 10%.  

За первое полугодие портфель 
Банка увеличился на 4,7 млрд 
рублей или на 21%. Если говорить 
о клиентской базе, то за первое 
полугодие т.г.  на обслуживание 
в Банк было привлечено более 7,6 
тыс. клиентов малого бизнеса. Это 
почти в полтора раза больше, чем 
в первом полугодии прошлого года. 

До конца года мы сохраняем 
оптимистичные прогнозы: для 
малого бизнеса второе полугодие – 
период максимальной активности, 
п о э т о м у  Б а н к  М о с к в ы ,  к а к 
минимум обеспечит выполнение 
заявленного плана. 
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ОАО «Банк Москвы». Реклама
Генеральная лицензия Банка России 

№2748 от 10.08.2012

ГоСзАКАз ДЛЯ МАЛоГо бИзНЕСА
одно из стратегических направлений работы оАо «Банк Москвы»1 – обслуживание заказчиков и 

исполнителей государственного и муниципального заказа. В начале года вступил в силу Федеральный 
закон от 05.04.2013 г. «о контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения 
государственных и муниципальных нужд» № 44-ФЗ, который предусматривает, что не менее 15% от 
совокупного годового объема закупок должно размещаться через субъекты малого предпринимательства 
и социально ориентированные некоммерческие организации. И сегодня предприятия малого бизнеса все 
более активно участвуют в исполнении  госзаказа. о том, какие продукты предлагает Банк Москвы 
малым предприятиям – участникам контрактной системы, рассказывает директор  регионального 
операционного офиса  в г. Кемерово Валентина СКИРНЕВСКАЯ.

Центральный офис: 
г. Кемерово, ул. Ноградская, 5г
тел.: (3842) 36-75-39, 36-17-48

Отдел малого бизнеса:
г. Кемерово, 

ул. Дзержинского, 2, 1 этаж
тел.: (3842) 75-48-15

Операционный офис №9 
«Октябрьский»:

г. Кемерово, пр-т Октябрьский, 30
тел.: (3842) 51-29-69, 35-40-41

Операционный офис №10 
«Центральный»:

г. Кемерово, ул. Д. Бедного, 1
тел.: (3842) 36-79-26, 58-46-31

Операционный офис №14 
«Радуга»:

г. Кемерово, пр-т Шахтеров, 95 
тел.: (3842) 77-27-36

Операционный офис №11 
«Ленинск-Кузнецкий»:
г. Ленинск-Кузнецкий, 

пр-т Ленина, 50
 тел.: (38456) 3-24-50

Операционный офис №12 
«Новокузнецкий»:

г. Новокузнецк, 
ул. Орджоникидзе, 29

тел.: (3843) 46-32-79, 46-33-97

www.bm.ru

1Далее Банк/Банк Москвы.       2За исключением кредитования Заемщиков – победителей 
закрытого Конкурса/Аукциона и Субподрядчиков. 

БОЛЕЕ ПОДРОБНАЯ ИНФОРМАЦИЯ 
ОБ УСЛУГАх БАНКА МОСКВы 

ДЛЯ МАЛОГО БИзНЕСА  
В КЕМЕРОВСКОй ОБЛАСТИ:

Тойота Центр Кемерово
ул. Тухачевского 40/1
Тел. 8 (3842) 345-345

www.toyotakemerovo.ru

С ПробЕГоМ 
Из АВТоСАЛоНА

Приобретая подержанный автомобиль, можно избежать 
многих рисков, если покупку совершать не с рук, а у офици-
ального дилера по системе Trade-in. о том, почему автомо-

биль с пробегом проще и порой дешевле купить в автосалоне, 
рассказывает начальник отдела продажи автомобилей с 

пробегом  Тойота Центр Кемерово Дмитрий Суворкин.

АНоНС

гРУппа изданий «авант» и кУзбасский бизнес-
омбУдсмен пРиглашают пРедпРинимателей к РазговоРУ

В начале этого года в Кемеровской области была официально введена должность 
уполномоченного по правам предпринимателей. Им стала Елена ЛАТыШЕНКО, за-
нимавшая её на общественных началах с июля прошлого года. 

Группа изданий «Авант» совместно с региональным институтом уполномоченного 
по правам предпринимателя по Кемеровской области запускает серию встреч, посвя-
щённых различным вопросам предпринимательства в Кузбассе. В формате «круглого 
стола» можно будет обсудить злободневные проблемы, задать конкретные вопросы 
кузбасскому бизнес-омбудсмену.

ТЕМА ПЕРВОй ВСТРЕЧИ - 14 ОКТЯБРЯ – «ФОРМы зАщИТы БИзНЕСА».
Вопросы для обсуждения:
1. «Предупрежден – значит вооружен»: что нужно знать предпринимателю, 
     чтобы обезопасить себя от «досадных неожиданностей»?
2. Что может, а что не может «защитник предпринимателей»?
3. Юридическая защита: институт уполномоченного и независимые юристы – 
     дополнение и сотрудничество.
4. «Работа на опережение»: можно ли как-то повлиять на государственную 
     политику?

Мы приглашаем к разговору предпринимателей, представителей бизнеса и власт-
ных структур, юристов, – всех тех думает о будущем своего бизнеса и его защите. 

Все вопросы по e-mail: editor@avant-partner.ru            Подробнее: www.avant-partner.ru

ПЕрСПЕКТИВЫ
Главная отрасль Кузбасса, угольная, уже второй 

год находится в сложном положении – цены на про-
дукцию находятся на низком уровне и не прекращают 

снижаться. Соответственно, растёт убыточность 
производства, сокращаются инвестиции угольщиков. В 

таких условиях перспективы угольщиков выглядят, как 
минимум, сложными. Впрочем, в таком же положении 
оказались угольщики не только в России, но и в других 

ведущих угольных странах мира: в Австралии, в Индо-
незии, и даже в главной угольной державе мира, в Китае.

СОКРАщЕНИЕ ИзНУТРИ, 
РОСТ НА ВыНОС
С начала года добыча угля в 

России практически не измени-
лась. Как сообщило Центральное 
диспетчерское управления (ЦДУ) 
ТЭК, за 9 месяцев 2014 года добы-
ча угля в стране составила 254,5 
млн тонн, что на 0,7% меньше, 
чем годом ранее. Зато вырос экс-
порт на 10,2%, до 115,2 млн тонн. В 
первую очередь за счёт экспорта 
угля энергетических марок, вывоз 
коксующегося угля уменьшился 
на 4,2% и составил 15,3 млн тонн. 
Поставки угля в страны ближнего 
зарубежья увеличились за отчёт-
ный период на 17,9% до 10,5 млн 
тонн по сравнению с аналогичным 
периодом 2013 года, в том числе по-
ставки коксующегося угля упали 
на 0,1% до 4,3 млн тонн. Экспорт 
угля в страны дальнего зарубежья 
возрос на 9,5 % до 104,673 млн тонн, 
а коксующегося снизился на 5,7%, 
до 11 млн. Самый значительным 
образом экспорт вырос в страны 
Азиатско-Тихоокеанского регио-
на (АТР) – на 57,6% по сравнению 
с 9 месяцами 2013 года, до 35,65 
млн тонн. 

А вот поставка угля на внутрен-
ний рынок продолжала снижать-
ся – за 9 месяцев текущего года 
ещё на 7,6%, до 117,8 млн тонн по 
сравнению с аналогичным пери-
одом 2013 года, в том числе для 
нужд коксования – на 1,4% до 28 
млн тонн. Максимальный уровень 
потребление угля в России, по 
данным ЦДУ ТЭК, был достигнут 
ещё в 1988 (!) году, после чего в 
основных сегментах рынка потре-
бление угля только сокращалось 
и снизилось в итоге в 1,4 раза. Ос-
новной причиной падения спроса 
на внутреннем рынке традиционно 
называют вытеснение угля газом, 
цены которого регулируются и ко-
торые продолжают оставаться не 
настолько выше угольных, чтобы 
сделать переход с газа на уголь 
выгодным. 

В этой ситуации российским 
угольщикам не остаётся ничего 
другого, как наращивать экспорт. 
По оценке заместителя министра 
энергетики России Анатолия 
Яновского, высказанной в Куз-
бассе в конце августа, в этом году 
российский экспорт угля вырастет 
до 150 млн тонн (138 млн в прошлом 

году) при сохранении добычи на 
уровне прошлого года. При этом 
экспорт увеличивают не только 
кузбасские компании или компа-
нии ведущих угольных регионов. 
Так, по данным агентства «Интер-
факс», экспорт угля сахалинских 
производителей за 9 месяцев 2014 
года увеличился почти в полтора 
раза, до 2,6 млн тонн угля, при куда 
менее быстром общем росте добы-
чи, на 8%, до 3,14 млн тонн.

Угольщики Кузбасса за 8 ме-
сяцев текущего года (за 9 месяцев 
данные пока не опубликованы) 
увеличили добычу на 3,1%, до 137,3 
млн тонн. Как сообщила пресс-
служба обладминистрации, от-
грузка угля за 8 месяцев составила 
136,1 млн тонн угля, в том числе на 
экспорт – 79,8 млн тонн (против 

71,8 млн тонн в аналогичном пе-
риоде прошлого года). При таких 
темпах роста добычи и экспорта 
Кузбасс может завершить год с до-
бычей на уровне 205-207 млн тонн и 
с экспортом на уровне 120 млн тонн. 

СПРАВИТьСЯ 
С ИзЛИШКАМИ
Когда около двух третей про-

изводимой продукции является, 
по сути, излишками, которые не 
востребованы внутренним рынком, 
остается поставлять их на внешний 
рынок. Который, конечно, много-
кратно больше не только россий-
ского потребления, но и российско-
го производства угля. Один только 
рынок Китая с потреблением под 
4 млрд тонн угля ежегодно чего 
стоит. Рынок Японии, которая сама 

не добывает уголь, тоже больше 
российского. Счёт ежегодных по-
ставок угля на рынки таких стран 
как Южная Корея, Германия, Ве-
ликобритания, Турция и Польша 
также идёт на десятки миллионов 
тонн. Казалось, что российским и 
кузбасским излишкам там всегда 
найдется место и по хорошей цене. 
Так до последнего времени и было, 
пока не замедлила ход экономика 
Китая. К этому неблагоприятному 
фактору добавилось появление 
новых и довольно значительных 
излишков угля с американского 
рынка, где его также стало вытес-
нять доступное газовое топливо. 
Повторилась история с развитием 
угольн ой отрасли в России, толь-
ко гораздо более быстрыми тем-
пами, и за счёт в первую очередь 

сланцевого газа. Но разницы для 
угольщиков в данном случае нет. 
Американский излишек пошёл на 
ближайший европейский рынок, 
в итоге, российскому углю стало 
гораздо выгоднее идти к потреби-
телям в Восточной Азии. Отсюда 
такой быстрый рост экспорта в 
этом направлении в этом году (да 
и в прошлом тоже).

Но сегодня падают и заметно 
цены на уголь на рынке Китая 
из-за замедления темпов разви-
тия китайской экономики, из-за 
озабоченности нового руководства 
страны экологическими проблема-
ми, из-за более быстрого развития 
ветро- и солнечной энергетики. А 
ведь цены на уголь в Китае были 
традиционно выше, чем среднеми-
ровые, по крайней мере, на энер-
гетический уголь. Как только на-
чалось это падение, оно ударило и 
очень чувствительно практически 
по всем поставщикам. 

ТРУДНОСТИ 
СО ВСЕх СТОРОН
Летом нынешнего года, как 

заметил Евгений Долженко, ди-
ректор Новосибирского филиала 
ОАО «Первая грузовая компания» 
(ПГК), железнодорожная погрузка 
кузбасского угля в направлении 
портов Дальнего Востока сокра-
тилась на 15% к уровню анало-
гичного периода прошлого года. 
По его оценке, это связано с тем, 
что на востоке «рынок угля пере-

насыщен». Поэтому угольщики 
переориентировались на поставки 
в западном направлении. Но и на 
этих рынках ситуация довольно 
тревожная – уже были отмечены 
случаи, когда от поставок куз-
басского угля потребители в Ев-
ропе отказывались по последним 
политическим соображениям. В 
Польше раздаются требования во-
обще ввести на российский уголь 
эмбарго в связи с тем, что цена 
на него ниже, чем на польский, и 
поставки из Кузбасса «убивают» 
местную угледобычу. 

Не иначе как противоречивой 
можно назвать ситуацию вокруг 
экспорта кузбасского угля на 
Украину. На прошлой неделе по-
явилось сообщение о поставке ком-
панией «Кузбассразрезуголь» 500 
тыс. тонн антрацита на электро-
станции Украины, где возник де-
фицит угля из-за попадания шахт 
Донбасса в зону вооруженных 
столкновений. Без угля энергетика 
и металлургия Украины работать 
не смогут, возникший дефицит всё 
равно придется восполнять за счёт 
импорта. Руководитель одной из 
кузбасских компаний рассказы-
вал в конце августа, что поставки 
коксующегося угля на Украину во 
второй половине лета выросли, а 
также начались поставки готового 
кокса. За счёт этого вырос спрос 
на коксующийся уголь для пере-
работки на российских коксохими-
ческих заводах. Однако в условиях 

осложнившихся двусторонних 
отношений между Россией и Укра-
иной даже дефицит угля и вырос-
ший на него спрос могут не помочь 
увеличению поставок из Кузбасса.

И пока угольная отрасль Куз-
басса сталкивается с непрекраща-
ющимся падением цен на уголь и с 
сокращением доходов. По данным 
Эдуарда Алексеенко, первого за-
местителя гендиректора ОАО 
«Кузбасская топливная компа-
ния», снижение стоимости энер-
гетического угля с начала 2014 
года составило 20%, и дальнейшее 
падение цен возможно, «это ещё 
не дно», в результате «уже бо-
лее 60% производителей угля в 
мире работают в убыток». Первые 
семь месяцев 2014 года 66% всех 
угольных предприятий Кузбасса 
отработали с убытком. По данным 
Кемеровстата, общая сумма полу-
ченных ими убытков составила 
31,4 млрд рублей (29,6 млрд годом 
ранее), и превышение убытков над 
прибылью – 18,7 млрд (18,9 млрд 
годом ранее). В таких обстоятель-
ствах очень чувствительными для 
угольщиков становится повыше-
ние расходов на железнодорожные 
перевозки угля (см. АКТУАЛЬНО 
«Профсоюзы против роста тари-
фов»). А дальнейшее сокращение 
инвестиций, отказ от реализации 
ранее заявленных проектов и от 
новых, становятся основным сред-
ством снижения издержек. 

Антон Старожилов

уГоЛьщИКоВ



РОСТ 
В ОБРАТНУЮ СТОРОНУ
Напомним, в 2014 году Мини-

стерством сельского хозяйства РФ 
было предусмотрено в общей слож-
ности 51,54 млн рублей субсидий на 
возмещение части затрат сельско-
хозяйственных товаропроизводите-
лей Кемеровской области на уплату 
страховой премии, начисленной по 
договорам сельхозстрахования с 
господдержкой. В том числе по дого-
ворам сельхозстрахования в области 
растениеводства – 40,64 млн рублей, 
по договорам страхования в области 
животноводства – 10,9 млн рублей. 
Размер субсидий каждому региону 
был определён распоряжением Пра-
вительства в январе текущего года. 

Как сообщили «А-П» в департа-
менте сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышленности 
Кемеровской области, всего в этом 
году было уплачено страховой пре-
мии по договорам страхования уро-
жая с господдержкой чуть менее 
39,5 млн рублей. Сумма субсидиро-
вания по этим договорам – 19,7 млн 
рублей, из них 14 млн рублей – из 
федерального бюджета, 5,7 млн 
рублей – из областного. 

Таким образом, кузбасские 
товаропроизводители из области 
сельского хозяйства не восполь-
зовались и половиной тех средств, 
которые Правительство было го-
тово потратить на их поддержку в 
виде субсидирования части затрат 
на страхование от гибели урожая. 

По данным департамента, в 2014 
году в Кемеровской области пло-
щадь посевов составила 892,7 тыс. 
га, из них 38,4 тыс. га было застра-
ховано по договорам, подлежащим 
субсидированию (то есть 4,3% от 
всех посевов). Всего было заключено 
8 таких договоров на общую страхо-
вую сумму 734,24 млн рублей.

Для сравнения, в 2013 году было 
заключено 28 договоров на стра-
ховую сумму 1,626 млрд рублей, 
в 2012 году – 56 договоров на 2,766 
млрд рублей. Ни одного договора 
по страхованию животных с го-
споддержкой не было заключено 
ни в прошлом, ни в текущем году.

ПРОБЛЕМы И КОМПАНИИ
«Несмотря на то, что большая 

часть России является зоной ри-
скованного земледелия, агростра-

хование в нашей стране, к сожале-
нию,  развито слабо – российские 
сельхозпроизводители не рассма-
тривают страхование в качестве 
полноценного инструмента защиты 
бизнеса, – комментирует Станис-
лав Кондратьев, руководитель на-
правления сельскохозяйственного 
страхования «АльфаСтрахование». 
– Осознанно к вопросу страхования 
АПК до сих пор подходят лишь от-
дельные сельхозпроизводители».

Между тем, ситуация в целом 
по России выглядит гораздо лучше 
– страховые взносы не снижаются, 
а планомерно растут. Так, судя по 
федеральной статистике, по итогам 
2013 года объём премии вырос на 
5,8%, по итогам 6 месяцев 2014 – уже 
на 51% по сравнению с аналогичным 
периодом года предыдущего. На 
заседании правительства в начале 
сентября было объявлено, что по 
состоянию на конец августа в России 
заключено договоров страхования 
животных в пять раз больше, чем за 
аналогичный период прошлого года.

Очевидно, что не в последнюю 
очередь на региональном рынке 
сельхозстрахования с господдерж-
кой сказалось и сокращение числа 
страховщиков, работающих в этом 
сегменте. Так, если в 2012 году 
таких компаний было 6 («МРСК», 
«Страховое общество «Русский 
Страховой Альянс-Русиншур», 
«Ингосстрах», «Национальная 
противопожарная страхования 
компания», «Макс» и «Согласие»), 
в 2013 году договоры заключили 
лишь «МРСК» и «Ингосстрах», а в 
текущем году все 8 договоров при-
шлись на «МРСК». 

Примечательно, что лидиру-
ющая на данном рынке в обще-
российском масштабе компания 
«Росгосстрах» в Кемеровской 
области не заключила ни одного 
договора. Получить комментарий 
от «Росгосстраха» по этому пово-
ду не удалось. Воздержались от 
разъяснения своих позиций «ВСК» 
и «Ингосстрах». 

Как сообщил «А-П» источник 
«Национальном союзе агростра-
ховщиков» (НСА), многие компании 
по итогам прошлых лет потерпели 
значительные убытки в страхо-
вании сельскохозяйственных ри-
сков, поэтому в настоящее время, 
сосредоточившись на повышении 

рентабельности бизнеса, предпоч-
ли отказаться от наиболее убы-
точных направлений, включая и 
агрострахование с господдержкой. 
«Неразвитость  сельскохозяйствен-
ного страхования с господдержкой в 
вашем регионе может быть вызвана 
и тем, что реальный тариф в ваших 
агроклиматических условиях выше 
ставки субсидирования», – добавил 
собеседник из НСА.

О проблемах, сдерживающих 
активность страхового бизнеса на 
рынке агрострахования, рассказал 
директор Кемеровского филиала 
ОАО «СОГАЗ» Андрей Игнатьев: 
«На сегодняшний день «СОГАЗ» 
не страхует урожаи. Причина – в 
большом количестве нерешённых 
проблем на этом рынке: нет инсти-
тута агроэкспертизы и стандартов 
в этой части, недостоверность 
данных по соблюдению агротех-
нологий, ограниченная продукто-

вая линейка, отсутствие высоких 
технологий в сфере агрорисков. В 
таких случаях  и страхователь, и 
страховщик имеют возможность 
трактовать ситуацию в свою поль-
зу – одни находят основания для 
отказа в выплате убытка, другие, 
манипулируя обстоятельствами, 
увеличивают величину убытка. То 
есть этот рынок на сегодняшний 
день непрозрачен. Поэтому СОГАЗ 
вступил в НСА – как  единственное 
для нас понятное профессиональ-
ное объединение страховщиков, но 
только для того, чтобы предостав-
лять нашим клиентам услугу по 
страхованию сельхозживотных в 

тех случаях, когда клиентам необ-
ходимы субсидии (средства господ-
держки) под договор страхования».

В ПОИСКАх 
СОВЕРШЕНСТВА
Свои резоны есть и у селян, из-

за которых они не спешат к стра-
ховщикам, чтобы застраховаться 
за полцены. «Многие аграрии по-
прежнему отказываются от стра-
хования, главным образом из-за 
того, что, в соответствии с законода-
тельством, застраховаться с госу-
дарственной поддержкой можно от 
ограниченного перечня рисков, в ос-
новном носящих катастрофический 
характер. Например, при страхова-
нии сельскохозяйственных культур 
страховой случай наступает только 
при гибели более 30% урожая, а это 
бывает не так часто», – продолжает 
Станислав Кондратьев. Отметим, 
что недавно правительство высту-

пило за принятие законопроекта, в 
котором предусмотрено снижение 
порога утраты урожая с 30% до 
25%. Документ уже прошёл первое 
чтение в Государственной Думе. 
Повысит ли эта мера интерес куз-
басских сельхозпроизводителей к 
страхованию – покажет время. 

ПРОЯВЛЕНИЕ 
КОНКУРЕНЦИИ
Как отметила на августовском 

совещании  с руководителями 
торговых сетей и предприятия-
ми-производителями пищевой и 
сельскохозяйственной продукции 
заместитель начальника департа-
мента сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышленности 
Нелли Юркеева, доля региональной 
продукции в обороте розничной 
продуктовой торговли в Кузбассе 
составляет 21,4%. Соответственно, 
в магазинах региона присутствует 
значительная доля продукции из 
других регионов, а мощности мест-
ных производителей задействованы 
лишь на 50-70% (см. «А-П», № 15, 
2014г). Доля продуктов из стран, на 
которые распространяется эмбарго 
(США, Евросоюз, Норвегия, Канада, 
Австралия), по данным заместителя 
губернатора по промышленности, 
транспорту и предпринимательству 
Александра Мирошника, на потре-
бительском рынке Кемеровской об-
ласти не превышает 1% – в основном 
это морепродукты и твёрдые сыры.

Поэтому в первую очередь кон-
куренция между производителями 
носит внутренний характер. Если с 
кем и приходится конкурировать 
кузбасским сельхозпроизводи-
телям, то, в первую очередь, со 
своими соотечественниками – про-
изводителями из соседних реги-
онов. Внешний фактор, такой как 
санкции Российской Федерации в 
виде запрета импорта продуктов 
питания из ЕС, США и некоторых 
других стран, имеют больше кос-
венное влияние на рынок. Конечно, 
рост курса доллара и евро, увели-
чение кредитных ставок и прочее, 
в первую очередь сказывается на 
покупательской способности на-
селения, а потом уже отражается 
и на производителях сельхозпро-
дукции. И, как выясняется, по-
купать кузбасское стали меньше, 
впрочем, как и не кузбасское тоже.

ПЕРЕхОДИМ 
НА БЕЛОЕ МЯСО
По данным Кемеровостата, по-

головье крупного рогатого скота 
(КРС) в последние годы в Кузбас-
се сокращалось. Если на 1 января 
2012 года КРС в регионе насчиты-
валось более 209 тыс. голов, в том 
числе, коров – более 100 тыс., то 
на 1 января 2013 года – 193 тыс. и 
более 94 тыс. голов соответствен-
но. Иная ситуация складывает-
ся с производством мяса птицы. 
По данным Кемеровостата, на 1 
сентября 2014 года птицы насчи-
тывалось 8122 тыс. голов, что на 
15,4% больше, чем на 1 сентября 
прошлого года.

«Крестьянское хозяйство Вол-
кова А.П.» ежегодно увеличивает 
производство мяса птицы на не-
сколько тысяч тонн. Если в 2013 
году птицефабрика компании «Куз-
басский бройлер» произвела 18 тыс. 
тонн мяса птицы, то в 2014 году 
планируется произвести 22-23 тыс. 
тонн, а в 2015 году – 25 тыс. «Птица 
у нас на первом месте, – отмечает 
генеральный директор «Крестьян-
ского хозяйства Волкова А.П.» Ана-
толий Волков. – Думаю, в ближай-
шее время российские производи-
тели мяса птицы на 100% закроют 
потребность на внутреннем рынке. 
Об этом говорит сложившаяся за 
последние годы тенденция роста 
отечественного рынка. Существу-
ющими сегодня темпами мы года 
через два-три полностью закроем 
птицей внутренний рынок и начнем 
экспорт своей продукции».

С этой целью крестьянское 
хозяйство ежегодно инвестирует 
в модернизацию производства по-
рядка 100 млн рублей. По словам 
Анатолия Волкова, на работе его 
крестьянского хозяйства санк-
ции США и ЕС против России, а 
также введённое нашей страной 
эмбарго не сказались. «С импор-
том мы практически не работали, 
– утверждает он. – Заготавлива-

ем сырьё от местных и алтайских 
фермеров уже на протяжении 10 
лет. Птица только своя. Единствен-
ное, сказывается повышение курса 
доллара, но это общая тенденция».

Среди факторов сегодняшнего 
роста цен он указывает удорожа-
ние кредитов, повышение курса 
доллара, а также традиционные 
составляющие инфляции: рост 
цен на топливо, коммунальные 
услуги и прочее. «Для проведения 
реконструкции птицефабрики мы 

закупили оборудование европей-
ских производителей. Наличие 
кредитов и нехватка средств на 
завершение реконструкции сказы-
вается на себестоимости продук-
ции, – говорит Анатолий Волков. 
– Ещё один важный момент, мы 
упустили неограниченный рост цен 
на свинину и говядину, что влияет 
на себестоимость мясоколбасных 
изделий. В этих условиях наша 
задача сегодня, инвестировать в 
производство и увеличивать объ-
ёмы птицы на рынке. Только уве-
личенное количество  птицы может 
затормозить рост цен».

РыБА Из КУзБАССА
Сегодня Кемеровская область 

выступает лидером в Сибирском 
федеральном округе по произ-
водству товарной рыбы. Местные 
предприятия выращивают карпа, 
сома, толстолобика, белого амура, 
осётра, стерлядь, форель и другие 
виды рыб. Например, ООО «Бело-

вское рыбное хозяйство» выпу-
скает порядка 350-400 тонн рыбы 
в год. Как утверждает директор 
предприятия Олег Кислов, с 2012 
года ведётся обновление основ-
ных фондов. Ежегодно на эти цели 
компания тратит не менее 10-12 
млн рублей собственных средств. 
Только в этом году было закуплено 
18 новых понтонных секций, каж-
дая стоимостью по 600 тыс. рублей.

Как рассказала главный кон-
сультант департамента сельского 
хозяйства и перерабатывающей 
промышленности Кемеровской 
области Инна Тихомирова, в слу-
чае, если из Норвегии прекратятся 
поставки сёмги и форели, кузбас-
ские рыбоводные хозяйства смогут 
занять эту нишу. И если ранее ту 
же форель производили у нас в не-
больших количествах, в основном 

в «Беловском рыбном хозяйстве», 
то сейчас, с объявлением эмбарго, 
несколько компаний тоже заинте-
ресовались этим направлением и 
закупили соответствующее обору-
дование. Таким образом, на рынке 
стоит ожидать появление местной 
красной рыбы.

Между тем руководители ры-
боводных хозяйств, да и сама ста-
тистика, отмечают, что в этом году 
в Кузбассе впервые произошло 
падение продаж рыбы. Так, соглас-
но данным Кемеровостата, по виду 
деятельности «Рыболовство» в ав-
густе и январе-августе 2014 года по 
сравнению с этими же периодами 
предыдущего года индекс произ-
водства составил 71,4% и 76,6%. «Ос-
новным видом продукции является 
рыба живая, свежая или охлажден-
ная, производство которой по срав-
нению с январем-августом 2013г. 
уменьшилось на 23,2% и составило 
414 тонн», – указывается в отчё-
те Кемеровостата. «Наблюдается 

покупательский спад, – признаёт  
Олег Кислов. – Продажа снизилась. 
Поэтому на ярмарки постоянно вы-
езжаем. Продаем рыбу на 10-15% 
дешевле средней рыночной цены. 
Цены не повышаем, и не будем по-
вышать в следующем году». 

НА ГОСУДАРСТВО 
НАДЕйСЯ…
В условиях падения покупа-

тельской активности населения 
и других негативных факторов 
местным сельхозпроизводителям, 
как никогда требуется поддержка 
со стороны государства не только 
в виде запретов импортной про-
дукции, но и в качестве других 
стимулирующих мер. Пока, как 
утверждают многие эксперты, 
реальной помощи, кроме той, что 
оказывалась и раньше, не заметно.

По мнению Анатолия Волкова, 
первое, что необходимо сегодня 
сделать, это сократить количество 
дней для отсрочки платежей торго-
вых сетей производителям.

«Сегодня заработанные нами 
деньги остаются в сетях на срок 
20 и более дней, – поясняет он. – 
В Законе о торговле на этот счёт 
указываются рекомендованные 
сроки, но не расшифровываются 
детали. Рекомендованный срок 
платежа фактически привязан к 
сроку хранения продукции. Но, 
продукцию в сети мы поставляем 
ежедневно. Мясоколбасная про-
дукция за счет большого оборота 
продается в сетях всего за 2-3 дня. 
Охлажденное мясо птицы расхо-
дится еще быстрее. Получается, 
все оставшееся время наши деньги 
замораживаются на счетах торго-
вых сетей. При этом, в законе не 
сказано, что сроки должны быть 
именно такими – это просто реко-
мендация. Мы стараемся убедить 
сети, рассчитываться за меньшее 
количество дней. Некоторые из них 
пошли нам навстречу и сократили 
сроки платежа до 5 дней». 

Очевидно, что кроме государ-
ственного стимулирования суще-
ствуют еще рыночные механизмы, 
которые нужно уметь правильно 
использовать, а также способность 
договариваться с партнерами. Ну, 
и конечно, остается уповать если 
не на рост, то хотя бы на прекра-
щение падения доходов населения.

Максим Москвикин

97 оКТЯБРЯ 2014   www.avant-partner.ru7 оКТЯБРЯ 2014   www.avant-partner.ru 8 обзор рЫНК Аобзор рЫНК А

Наименование на 1.01.10 на 1.01.11 на 1.01.12 на 1.01.13 на 1.01.14 на 1.09.14
КРС 219,669 209,8 209,1 193 188,1 203,3
Коровы 101,939 101,7 100,3 94,204 93 93,4
Свиньи 406,96 414,3 418,3 467,3 428,3 399,6
Овцы 60,03 61,6 61,5 64,3 66 н. д.
Козы 10,875 10,9 12,3 13,8 13,6 н. д.

Птица н. д. н. д. н. д. н. д. 6873,3 (на 
01 .02.14) 8122

ПОГОЛОВьЕ СКОТА В хОзЯйСТВАх КЕМЕРОВСКОй ОБЛАСТИ 
ВСЕх КАТЕГОРИй (ТыС. ГОЛОВ)

Источник: Кемеровостат

ЭМбАрГо – не 
фАКТор роСТА?

С момента введения российским правительством эмбарго на 
продукты из стран, поддержавших антироссийские санкции, 

прошло два месяца. Естественно, что в такие короткие 
сроки ожидать роста объёмов производства от местного 

агропромышленного комплекса не стоит. Тем более, что само по 
себе эмбарго кузбасских аграриев и переработчиков, затрагивает 

незначительно. На этом фоне сельхозпроизводителей волнует другое 
– спрос покупательской активности населения региона падает.

Компания Год Кол-во 
договоров

Посевная площадь 
по договорам (га)

Страховая сумма 
(млн рублей)

Страховая премия 
(млн рублей)

МРСК
2012 43 201 878 2 549,25 142,40
2013 26 130 577 1 597,90 88,4
2014 8 38 443 734,24 39,49

Ингосстрах
2012 3 3 323 44,74 2,06
2013 2 3 540 28,07 1,19
2014 0 0 0 0

СО  «РуСА-Р»  
2012 6 9 634 95,91 5,51
2013 0 0 0 0
2014 0 0 0 0

НПСК
2012 2 2 603 33,33 1,93
2013 0 0 0 0
2014 0 0 0 0

Согласие
2012 1 2 180 36,5 1,46
2013 0 0 0 0
2014 0 0 0 0

Макс
2012 1 400 6,32 0,37
2013 0 0 0 0
2014 0 0 0 0

Всего
2012 56 220018 2 766,06 153,7
2013 28 134117 1 625,97 89,6
2014 8 38443 734, 24 39,49

ПОСТУПЛЕНИЯ ПО СЕЛьСКОхОзЯйСТВЕННОМУ СТРАхОВАНИЮ 
БЕз ГОСПОДДЕРжКИ зА 6 МЕС. 2014 ГОДА 
(КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТь, ТыС. РУБЛЕй)

Источник: данные департамента сельского хозяйства и перерабатывающей
промышленности Кемеровской области

ПоКИНуТЫЕ ПоЛЯ АГроСТрАхоВАНИЯ
Третий год в России проводится страхование урожая с государ-

ственной поддержкой по новым правилам, и с каждым годом в Кузбассе 
становится всё меньше сельскохозяйственных предприятий, жела-

ющих заключить такой договор. Ещё обстоят дела со страхованием 
животных, также субсидируемым из бюджета – за 2 года действия 

программы в регионе не было заключено ни одного такого договора.

Среди прочих проблем эксперты называют от-
сутствие стандартизированных требований к па-
кету документов на субсидирование в различных 
регионах, значительную долю схемного страхова-
ния на рынке и сложности, связанные с экспертизой 
как при страховании урожая, так и при страховании 
сельскохозяйственных животных. Как отмечает 
Станислав Кондратьев, в России недостаточно 
развита сеть метеостанций, на основании показа-
ний которых подтверждаются критерии насту-
пления опасных природных явлений. Кроме того, 
система испытывает недостаток регулирующих 
мер и нормативов сельскохозяйственной отрасли 
со стороны государства (речь о требованиях по 
соблюдению агротехнологий и ветеринарно-сани-
тарных условий, усилении контроля за их испол-
нением, контроля за достоверностью информации, 
предоставляемой сельхозтоваропроизводителями 
в органы статистики). Тем не менее, руководитель 
направления сельскохозяйственного страхования 
«АльфаСтрахование» уверен, что существующая 
модель сельхозстрахования с господдержкой впол-
не жизнеспособна, но требует корректировок в со-
ответствии с полученной практикой её применения. 

жИВОТНыЕ БЕз ГОСПОДДЕРжКИ
Несмотря на отсутствие в Кемеровской области 

заключённых договоров по страхованию сельско-
хозяйственных животных с господдержкой, есть 
договоры, по которым местные товаропроизводи-
тели страхуют поголовье полностью за свой счёт. 
Правда, суммы невелики (по итогам первого полу-
годия 2014 года страховая премия по таким догово-
рам составила 3,75 млн рублей) и, как правило, эти 
договоры приходятся на вменённое страхование 
поголовья, выступающего предметом банковского 
залога или лизинга.  

«Основным преимуществом коммерческого 
страхования животных, то есть без государственной 
поддержки, является гибкость, с которой стороны 
могут определять необходимый объём страхового 
покрытия по договору – перечень застрахован-
ных рисков,  размер установленной франшизы и 
прочее, – отмечает Станислав Кондратьев. – Это 
позволяет подбирать страховую защиту, макси-
мально отвечающую потребностям конкретного 
сельхозтоваропроизводителя в зависимости от его 
финансового состояния и особенностей условий 
содержания животных. Так, например, в перечне 
рисков при страховании животных с господдержкой 
отсутствуют такие распространенные в реализации 
риски как «несчастный случай» или «незаразные 
заболевания». Однако эти риски всегда можно до-
полнительно застраховать на базе коммерческого 
страхования, с единственной оговоркой, что такое 
страхование предприятию придется оплатить в 
полном объеме за счет собственных средств уже 
без участия государства».

Ксения Сидорова



–Игорь Васильевич, Компа-
ния «РегионУпак» основана в 
2006 году. Как более 7 лет назад 
возникла эта идея – заниматься 
упаковочными материалами? Чем 
Вы занимались до этого? Можете 
поподробнее рассказать о себе?

– Кем я только не работал! 
Водителем КАМАЗа, занимался 
поставкой асфальта, потом сами 
строили дороги. Было такое время 
тогда, что расплачивались с нами 
за это углём. Поэтому приходи-
лось затем заниматься его реали-
зацией. Надо сказать, что занима-
лись мы этим успешно, появился 
интерес к работе в угольной от-
расли. Предпринимательское ви-
дение появившихся возможностей 
позволило нарастить обороты и 
осуществлять снабжение электро-
станций России. Заняв надёжные 
позиции на рынке, твёрдо встав 
на ноги, получив положительный 
экономический эффект в уголь-
ной деятельности, было принято 
решение рассмотреть возможные 
варианты диверсификации биз-
неса. Выбор пал на производство 
одноразовой посуды.

Была задана высокая планка 
и сделаны большие ставки. Права 
на ошибку не было! Предстояло 
создание  большого производства 
с нуля! А это непросто: необходи-
мо выбрать месторасположение, 
возвести производственные и 
складские сооружения, подвести 
все необходимые коммуникации, 
создать базу, снабдить всем необ-

ходимым, соблюдая при этом нор-
мы и правила пищевой продукции. 
И дело было сделано! Два произ-
водственных цеха и три больших 
склада начали свою работу! 

– Что было самым сложным 
за эти годы? Какие тенденции на 
этом рынке существуют? Какими 
успехами Вы гордитесь?

– Сложности, с которыми при-
шлось столкнуться – это выбор 
оборудования, которое позволило 
бы добиться высокого качества 
продукции и выработки требуемых 
мощностей, а также найти специ-
алистов, способных обслуживать 
данное оборудование. Аналогич-
ного производства в Кузбассе нет, 
пришлось обучить, воспитать 
квалифицированные кадры, спо-
собные потом передать свой опыт 
новым сотрудникам.

Но это был только старт, на-
чало большого процесса. Важно 
не только производство, но и сбыт, 
активные продажи, для этого был 
создан торговый дом с отделами 
продаж, маркетинга. Где удалось 
собрать команду единомышленни-
ков, руководствующихся едиными 
принципами, приверженных одной 
системе ценностей, идущих к од-
ной цели, ставящих перед собой 
задачи и добивающихся их, пре-
одолевающих все трудности, как 
бы ни было тяжело, остающихся 
верными единому духу компании. 
Компания РегионУпак – это ком-
пания успешных людей!

Производство – это сложный 
непрерывный процесс, который 
необходимо настроить на эффек-
тивную работу и постоянную мо-
дернизацию. Производство – это 
совершенно другой калибр, не 
торговля. Было желание создать 
не просто успешную компанию, 
а создать качественный продукт. 
Создать то, что ты хочешь, таким 
как оно должно быть, как ты это 
видишь, как ты считаешь нужным, 
не подстраиваясь под других, а 
диктуя свои условия. Не хотелось 
просто продавать, заниматься 
сбытом, а хотелось создать полно-
ценный процесс от и до, с самого 
начала, выпускать качественный 
продукт под своей торговой мар-
кой. Производство одноразовой 
посуды открывает возможность 
создания качественного продукта 
народного потребления, способное 
изменить отношение людей к по-
суде одноразового применения, как 
мимолетно используемому пред-
мету обихода. Мы заставили людей 
обращать внимание на качество, 
безопасность и эстетичность пи-
щевой одноразовой утвари. Сейчас 
наши потребители знают, какая 
продукция не несёт вреда при ис-
пользовании.

Продукция Компании Регио-
нУпак не раз отмечалась и имеет 
награды за качество. К чему мы и 
продолжаем стремиться. Два года 
подряд мы становимся победите-
лями конкурса «100 Лучших То-
варов России» и сейчас ждем оче-
редного оглашения результатов. 
Сегодня наша продукция узнава-
ема и признана по всей России и 
в странах Таможенного Союза. А 
выход на эти рынки был непрост. 
Завоевание началось с рынка Си-
бирского Федерального Округа, 
где очень много производителей. 
Новосибирская, Томская области, 
Алтайский, Красноярский край на 
каждый регион приходится по 3-4 
производителя. Необходимо было 
доказать, что продукция конку-
рентоспособна, лучшая по каче-
ству, безопасна, соответствует 
всем гостам. У рынка одноразовой 
посуды низкий входной барьер: 
оборудование недорогое, жела-
ющих заниматься этим много, но 
заниматься как? Выпуском про-
дукции из вторичного сырья. Мы 
решили продавать качественный 
продукт. Качественный продукт 
не может стоить дёшево. Отсю-
да складывается определённая 
ценовая политика и технология 
построения разговора с клиен-
тами, нужно объяснить, за что 
они платят. Начали с двух произ-
водственных линий, теперь у нас 
восемь линий выпуска богатого 
ассортимента. Отладили непре-
рывно работающий технологи-
ческий процесс. Идёт постоянное 
обучение кадров. Кто настроен на 
развитие, тем с нами по пути. Ком-
пания РегионУпак – это компания 
возможностей! 

 Сложность не только в том, 
чтобы настроить производство 
и зайти на рынок, но необходи-
мо постоянно модернизировать 
производство, развивать до-
стигнутое. За время работы мы 
значительно расширили ассорти-
мент производимой продукции и 
параллельно стремительно раз-
виваем линию дополнительного 
сопутствующего товара, являем-
ся основным поставщиком сетей 
по одноразовой посуде и более 
трёх тысяч наименований иного 
товара. 

Мы доказали, что пришли на-
долго со своими амбициями и ви-
дением этого рынка. В этом году 
был сделан первый шаг к созда-
нию собственной фирменной сети: 
открытие Первого Фирменного 
Магазина-Склада, именно такого, 
каким он должен быть по нашему 
мнению, полноценный маркет с 
фирменным стилем.

Актуальная сложность рынка 
сейчас – это вопрос в цене, а не в 
качестве для потребителя. Циви-
лизованный рынок построен иначе. 
У нас, к сожалению, пока нет ор-
ганов отвечающих за применение 
вторичного сырья, отслеживаю-
щих качество продукции соответ-
ствующее гостам. Что, несомненно, 
мешает вести свою правильно по-
строенную деятельность.

– Каким Вы видите будущее 
компании? Какие ближайшие 
планы?

– Если говорить о долгосроч-
ных планах, то в дальнейшем 
планируем открыть в центральной 
части России сеть филиалов тор-
гового дома и производственной 
площадки. Сейчас анализируем 
где, в каком виде это лучше сде-
лать. Видим будущее компании 
в постоянном развитии действу-

ющего производства, смене обо-
рудования, автоматизации про-
цессов, увеличении мощностей.

Сейчас закончили строительство 
ещё одного производственного поме-
щения, ведутся расчёты по запуску 
производства упаковки, что обеспе-
чит ещё один этап диверсификации 
бизнеса. Ближайшие планы – уве-
личение значения доли рынка, как в 
сибирском федеральном округе, так 
и на федеральном рынке. 

– Что с Вашей точки зрения – 
успех в бизнесе, жизни? 

– Успех в работе, на мой взгляд, 
это достижение какой-либо цели. 
Причём это может быть как конеч-
ная цель, так и промежуточная на 
пути к конечной. То есть должна 
быть ясная, понятная, достижимая 
цель. Когда ты её достигаешь, тогда 
и есть успех. Как говорит один мой 
известный тренер: «Успех – это 
запланированная удача!». Ключе-
вое – запланированная. То есть всё 
надо планировать. Важен, конечно, 
элемент фарта, но планирование 
главное!

 Успех в жизни, ну это слож-
нее… На мой взгляд, это гармония. 
Кому-то нужны только деньги, 
кому-то они вообще не нужны, ему 
духовную пищу подавай, у кого-то 
семья на первом месте. Когда всё 
это в гармонии, и ещё есть время 
для детей, друзей, и хобби, навер-
ное, это успех в жизни.

– Что лично Вам даёт силы 
идти вперед? Как Вы отдыхаете?

– Я охотник и рыболов со стажем, 
это придает мне неисчерпаемый за-
ряд энергии. У нас с друзьями есть 
свой охотничий клуб, мы постоянно 
ездим на сплавы, живем в экстре-
мальных условиях. Полученные 
эмоции и азарт наполняют меня 
новыми силами на пути к победам.
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Игорь Васильевич Тодораш 
родился 4 октября 1969 года в г. Кемерово.
Имея два высших образования, в 2011 году окончил Рос-

сийскую академию народного хозяйства и государственной 
службы при Президенте Российской Федерации по программе 
MasterofBusinessAdministration.

 Более 20 лет занимается предпринимательской деятель-
ностью. Является одним из основателей Группы Компаний 
Регион, созданной в 2000г. ооо «РегионУпак», входящая в Груп-
пу Компаний Регион, создана в 2006 году. Компания является 
единственным производителем одноразовой посуды и тары из 
полипропилена в Кемеровской области.

 Имеет медаль «За достижения в области качества», учреж-
денную Советом организаторов программы «100 лучших товаров 
России». Почетную медаль «Руководитель года» ежегодной на-
циональной премии «Экономическая опора России». Победитель 
премии «Авант-ПЕРСоНА 2014 г.»

НоВоЕ ДЛЯ юрЛИц: 
СозДАНИЕ, уПрАВЛЕНИЕ, оТВЕТСТВЕННоСТь…

С начала сентября вступили в силу очередные изменения, внесенные в Гражданский кодекс. они затрагивают 
практически все стороны гражданского оборота, начиная с процедуры создания юридических лиц и заканчивая 
регулированием правоотношений в сфере интеллектуальной собственности. Изменения, касающиеся правового 

положения юридических лиц, комментирует партнер компании «ЮрИнвест» Наталья БоЛоТоВА. 

Прежде всего, стоит отметить, что изме-
нения носят более чем масштабный харак-
тер. Закон меняет не только само понятие 
юридического лица, но и подругому выстра-
ивает всю систему юридических лиц, пред-
лагая принципиально иную классификацию. 

Конечно, подобные изменения были уже 
более чем актуальны. Гражданский кодекс 
необходимо было привести в соответствие 
с иными федеральными законами, регули-
рующими деятельность юридических лиц, 
а также закрепить в основном законе мно-
гие подходы, ранее уже сформированные 
судебной практикой. 

Стараясь не углубляться в юридические 
тонкости, касающиеся в целом всех из-
менений законодательства о юридических 
лицах, попробуем тезисно перечислить те 
изменения, которые будут интересны лю-
бым субъектам хозяйственных отношений. 

СОзДАНИЕ ОРГАНИзАЦИй
ПО НОВыМ ПРАВИЛАМ
Существенным изменениям подвергся 

перечень организационно-правовых форм 
юридических лиц. Если такой вид как обще-
ство с дополнительной ответственностью был 
практически невостребован со стороны биз-
неса, то упразднение таких форм как закры-
тое акционерное общество затронет многих. 

ГК РФ теперь содержит норму, регла-
ментирующую вопросы принятия реше-
ния об учреждении компании. В решении 
о создании компании должна содержаться 
следующая информация:

•об утверждении устава;
•о порядке, размере, сроках и способах 

образования имущества фирмы;
•об избрании органов компании;
•сведения о результатах голосования 

учредителей по вопросам учреждения ком-
пании и порядке совместной деятельности 
учредителей для создания компании (для 
корпоративных компаний);

•иные сведения, обязательные для вклю-
чения в силу закона.

Единственным учредительным докумен-
том теперь является устав. 

При этом организация может использо-
вать типовой устав, утверждённый уполно-
моченным государственным органом.  То есть 
при регистрации юридического лица, за-
явитель будет заполнять анкету, указывая 
выбранный им тип устава для создаваемой 
данной организации. 

В результате, для многих представителей 
малого бизнеса может отпасть необходи-
мость обращения за юридической помощью в 
подготовке учредительных документов, так 
как это значительно  упростит процедуру 
регистрации.

Конечно, при желании учредители смо-
гут разработать свой вариант устава, но за-
частую многим достаточно и типовой формы.

Кроме того, организация может утвер-
дить внутренние регламенты или другие до-
кументы для регулирования внутрикорпо-
ративных отношений при условии, что они не 
противоречат учредительным документам.

В учредительных документах (уставе) 
адрес указывается только в части названия 
населённого пункта или муниципального обра-
зования, а более подробный адрес будет ука-
зан в выписке из ЕГРЮЛ на основании дан-
ных, указанных в заявление на регистрацию. 

При этом  организация отвечает за те по-
следствия, которые возникли в результате 
неполучения ей юридически значимых со-
общений по указанному в ЕГРЮЛ адресу. 

При этом организация считается получив-
шей послание, даже если она не располага-
ется по указанному адресу.

Новый закон отменяет необходимость 
предварительной, то есть до государственной 
регистрации организации, оплаты уставного 
капитала (это для ООО). Согласно новым пра-
вилам участники должны оплатить свои доли 
не позднее 4 месяцев со дня, когда организа-
ция прошла государственную регистрацию.

При этом в случаях, если оплата уставно-
го капитала не была произведена, участники 
общества несут субсидиарную ответствен-
ность по его обязательствам, возникшим до 
момента полной оплаты уставного капитала.

Минимальный размер уставного капита-
ла необходимо будет оплачивать денежными 
средствами, больший размер можно вносить 
имуществом. Оценка неденежных вкладов 
должна будет осуществляться только неза-
висимым оценщиком.

Регистрирующий орган обязан проверить 
только достоверность сведений внесённых 
в реестр, без проведения правовой провер-
ки документов, что, в свою очередь, также 
должно упростить процедуру регистрации 
юридического лица.

Реестр юридических лиц, а также све-
дения, содержащиеся в нём, считаются пу-
блично-достоверными. 

УПРАВЛЕНИЕ ОРГАНИзАЦИЕй
С 01.09.2014 г. у юридического лица может 

быть несколько директоров, если это пред-
усмотрено уставом, а значит, контрагенту 
придётся уточнять полномочия каждого из 
них. Сведения об этом подлежат включению 
в единый государственный реестр юриди-
ческих лиц.

Вводится обязанность для хозяйствен-
ных обществ подтверждать решения, при-
нимаемые общим собранием участников в 
ходе деятельности общества, а также состав 
участников, которые присутствовали при 
принятии решения:

•для публичных АО подтверждать дан-
ные сведения сможет лицо, ведущее реестр 
акционеров;

•в непубличных АО – нотариус или лицо, 
которое ведет реестр акционеров;

•в ООО – нотариус (если иной способ не 
указан в уставе или в самом решении ОСУ, 
за которое проголосовали все участники).

С сентября 2014 г. всем видам АО при-
дется проводить ежегодный аудит.

И в целом регулирование отношений с 
участием АО изменилось в сторону большей 
свободы и устанавливается в их внутренних, 
в том числе учредительных, документах.

Закон вводит нормы о корпоративном 
договоре, который заключается всеми или 
некоторыми участниками хозяйственного 
общества для осуществления ими своих прав 
особым способом.

В договоре можно определить порядок 
голосования, осуществление иных действий 
по управлению обществом. Либо участники 
общества могут отказаться от реализации 
своих прав. Так, объем правомочий участников 
непубличного общества может определяться 
не только пропорционально их долям в устав-
ном капитале общества. Иной объём полномо-
чий можно закрепить в уставе или договоре.

ОТВЕТСТВЕННОСТь 
ОРГАНОВ УПРАВЛЕНИЯ
ЮРИДИЧЕСКОГО ЛИЦА
С учётом сложившейся судебной практи-

ки в ГК РФ была введена ст. 53.1, касающа-

яся ответственности лица, уполномоченного 
выступать от имени юридического лица, 
членов коллегиальных органов юридиче-
ского лица и лиц, определяющих действия 
юридического лица.

Так если будет доказано, что руководи-
тели, члены коллегиальных органов управ-
ления или лица, определяющие действия 
организации, поступали недобросовестно 
или неразумно, они понесут ответствен-
ность в соответствии со статьей 53.1 ГК. 
Например, если их действия (бездействие) 
не отвечали обычным условиям граждан-
ского оборота или обычному предприни-
мательскому риску, ответственные лица 
обязаны возместить убытки, причиненные 
ими организации.

При этом понятие неразумных действий 
также определено судебной практикой.

РЕОРГАНИзАЦИЯ 
ЮРИДИЧЕСКОГО ЛИЦА
Появилась возможность сочетать раз-

личные формы реорганизации – слияние, 
присоединение, разделение, выделение и 
преобразование. Например, можно будет 
провести преобразование ООО в АО одно-
временно с разделением на два АО, одновре-
менное выделение и присоединение. Благо-
даря этому процедура реорганизации станет 
проще и удобнее. Более того, станет возмож-
на реорганизация сразу между несколькими 
фирмами разных организационно-правовых 
форм – совмещенная: слияние двух АО и 
трёх ООО, присоединение к одному АО двух 
ООО и т. д. Но нельзя будет преобразовать 
некоммерческие организации в коммерче-
ские, и наоборот.

Нововведением в данной процедуре яв-
ляется возможность обжалования решения, 
принятого участниками организации, о ре-
организации. Для обжалования необходимо 
обратиться в суд. Но следует учесть, что 
даже, если суд признает данное решение 
недействительным, это не повлечёт за собой 
ликвидацию образовавшегося юридического 
лица и не станет основанием для признания 
сделок, совершенных такой фирмой, недей-
ствительными.

Государственная регистрация процесса 
реорганизации юридического лица теперь 
возможна только после истечения срока для 
обжалования решения о реорганизации – в 
течение 3 месяцев с того момента, как была 
внесена запись в ЕГРЮЛ о начале процеду-
ры реорганизации. А значит, срок процеду-
ры будет увеличен. 

Последствием признания реорганиза-
ции недействительной будет обязанность 
общества и его участников, недобросовестно 
способствовавших принятию недействи-
тельного решения, а также членов коллеги-
ального органа управления, голосовавших 
за реорганизацию, возместить убытки не 
голосовавшим участникам или тем, кто голо-
совал против реорганизации, и кредиторам 
реорганизованных юридических лиц.

Новеллой стала возможность признать 
реорганизацию несостоявшейся по иску 
участника корпорации, голосовавшего про-
тив решения о реорганизации корпорации 
или не принимавшего участия в голосова-
нии. Условиями предъявления этого требо-
вания являются: непринятие участниками 
реорганизованного юридического лица 
решения о реорганизации или предостав-
ление в государственный орган докумен-
тов, содержащих заведомо недостоверную 
информацию.

ЛИКВИДАЦИЯ 
ЮРИДИЧЕСКОГО ЛИЦА
Решена проблема источников средств для 

ликвидации. Если для ликвидации недоста-
точно средств организации, то учредители 
или участники обязаны её завершить за 
свой счёт. Если ликвидационная комиссия 
установит недостаточность имущества фир-
мы, то для удовлетворения всех требований 
кредиторов, дальнейшая его ликвидация 
должна осуществляться в соответствии с 
законодательством о банкротстве. Об этом 
ликвидационная комиссия обязана уведо-
мить всех известных ей кредиторов.

Когда денег у  организации не хватает 
для удовлетворения требований кредиторов, 
то  имущество юридического лица должно 
быть продано с торгов, исключение состав-
ляет имущество, которое стоит меньше 100 
тысяч рублей.

Если у организации, которая уже исклю-
чена из ЕГРЮЛ в результате ликвидации, 
будет обнаружено имущество, то можно бу-
дет обратиться в суд для его распределения. 
Срок для такого обращения составляет 5 лет 
с того момента, когда будут внесены сведения 
в ЕГРЮЛ об исключении юридического лица.

Подтверждается правило, согласно ко-
торому организация считается фактически 
прекратившей свою деятельность и исклю-
чается из ЕГРЮЛ, если она в течение 12 
месяцев, предшествующих ее исключению 
из ЕГРЮЛ, не представляла документы от-
чётности и не осуществляла операции хотя 
бы по одному банковскому счёту.

Конечно, это не все изменения, которые 
касаются юридических лиц, но, учитывая 
даже их, становится понятным, насколько 
масштабны изменения. И надо заметить, 
что это пока только теория, как все будет на 
практике, покажет время.

На сегодняшний день законодатель попы-
тался, с одной стороны, закрепить те подходы, 
которые уже сложились в судебной практике, 
в том числе относительно ответственности ди-
ректоров, определения юридического адреса 
организации, обязанностей регистрирующего 
органа, прав участников юридических лиц в 
период управления, реорганизации, ликви-
дации обществ, с другой стороны, упростить 
процедуру организации юридических лиц, но в 
то же время ограничить злоупотребления, ко-
торые имеют место при создании организации.

Также необходимо обратить внимание, 
что с момента вступления изменений в силу 
не потребуется в спешном порядке вносить 
изменения в учредительные документы дей-
ствующих организаций, чтобы привести их 
в соответствии с новыми законами. Учесть 
нововведения гражданского законодатель-
ства в учредительных документах юриди-
ческого лица необходимо будет при первом 
же внесении в них изменений, связанных с 
вопросами которые назрели в ходе деятель-
ности организации.

ИГорь ТоДорАш: «уСПЕх – 
ЭТо зАПЛАНИроВАННАЯ уДАчА!»
ооо «РегионУпак» является единственным производителем одноразовой посуды 
и тары из полипропилена в Кемеровской области. На протяжении семи лет ком-
пания ежегодно увеличивает мощности производства, расширяет производимый 
ассортимент, запущено производство под собственной торговой маркой наборов 

одноразовой посуды, салфеток и древесного угля. По отношении к 2006 году мощно-
сти производства увеличены в разы. 2013 год стал для производственно-торговой 

компании «РегионУпак» годом развития и значительных экономических резуль-
татов, и признания этих результатов региональным и российским бизнес сообще-

ством. Игорь ТоДоРАШ – основатель и генеральный директор компании расска-
зал «Авант-ПАРТНЕРу» о своём бизнесе и своих критериях успеха.
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